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ЕВГЕНИЙ СУХАРЬ,
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ЛУТЭКА, МАСТЕР УЧАСТКА ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО ЦЕХА  
ПРИМОРСКОЙ ГРЭС:
1. Мастером участка я работаю первый 
месяц, до этого девять лет был инжене-
ром. Основная задача – планирование и 
проведение ремонтов электрооборудо-
вания, его техническое освидетельство-
вание, то есть продление срока служ-
бы. В ведении у меня находится около 
1,5 тысячи масляных выключателей 10 
кВ, 12 масляных выключателей 110 кВ, 
17 элегазовых и масляных выключате-
лей 220 кВ, а также трансформаторы соб-
ственных нужд, силовые трансформа-
торы и еще множество сопутствующего 
оборудования.
2. Это было в 2006 году. Я пришел 
на Приморскую ГРЭС электрослеса-
рем 4-го разряда после окончания фа-
культета «Электрические станции» 
Дальневосточного государственного тех-
нического университета. И сразу в первый 
день я попал на открытое распредели-
тельное устройство – это отправная точка 
электроэнергии всей нашей станции. Я 
был впечатлен объемами и масштабами 
оборудования. Я понял, что здесь нельзя 
допустить ни малейшей ошибки, потому 
что она может привести к серьезным по-
следствиям. Помню свое первое задание 
– ремонт масляного выключателя 220 кВ. 
Мы работали командой и успешно выпол-
нили задачу.

3. Здесь есть стимул, много перспектив, 
возможность карьерного роста. Здесь 
огромные объемы оборудования, которое 
встретишь далеко не везде. Есть жесткая 
дисциплина и хорошая команда. Мне нра-
вится работать на результат. Например, в 
этом году благодаря верно принятому ре-
шению один силовой трансформатор уже 
побывал в капитальном ремонте, а в июле 
планируем вывести еще один. Нравится 
осознавать, что на мне лежит большая 
ответственность. Нравится принимать ре-
шения и быть за них ответственным.
4. Занимаюсь спортом – легкой атлети-
кой, бегом на длинные дистанции, спор-
тивным ориентированием и немного тя-
желой атлетикой. Люблю природу и ры-
балку. Мы часто выезжаем с друзьями 
на речку, чтобы посидеть у костра, пооб-
щаться и душевно провести время.
5. Главное, быть ответственным и орга-
низованным, не стесняться проявлять 
себя на работе. Вот у меня был настав-
ник, Евгений Щербинин, он сейчас на пен-
сии. Он мне много помог и многому нау-
чил, поэтому я хочу посоветовать каждо-
му найти себе в коллективе человека, с 
которого будешь брать пример, который 
тебя будет вдохновлять на пути к профес-
сиональным вершинам.
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ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА

Губернатор Еврейской автономной обла-
сти Александр Левинталь вручил директору 
Биробиджанской ТЭЦ Николаю Лысенко (под-
разделение «Хабаровской теплосетевой ком-
пании») благодарственное письмо за надеж-
ную работу в минувшем отопительном сезоне. 
Вручение состоялось в ходе заседания регио-
нального объединения Союза промышленни-
ков и предпринимателей.

Вручая благодарственное письмо, губернатор 
отметил безаварийную работу Биробиджанской 
ТЭЦ и бесперебойное теплоснабжение жителей 
города в течение осенне-зимнего периода 2018-
2019 гг., выразил коллективу станции искрен-
нюю признательность за добросовестный труд.

«Эта награда - результат профессионально-
го и ответственного труда всего коллектива 
Биробиджанской ТЭЦ, – отметил директор стан-
ции Николай Лысенко. -  Сотрудники предпри-
ятия, не считаясь со временем и напряженным 
графиком работы, качественно и своевремен-
но выполняли ремонты и поддерживали бес-
перебойную работу оборудования. Лучшая бла-
годарность за проделанный труд это благополу-
чие горожан».

Безаварийному прохождению ОЗП на 
Биробиджанской ТЭЦ способствовали предвари-
тельные средние и капитальные ремонты котлоа-
грегатов  В настоящее время на Биробиджанской 
ТЭЦ идет очередная масштабная летняя кампа-
ния: в 2019 году на ремонты оборудования на-
правлено более 150 млн рублей.   

ГУБЕРНАТОР 
БЛАГОДАРЕН

ЦИФРА НОМЕРА

2956 
человек

КОЛИЧЕСТВО МОЛОДЫХ РАБОТНИКОВ ДГК  
(ДО 35 ЛЕТ ВКЛЮЧИТЕЛЬНО)
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СТР. 6-7 

ВРЕМЯ МОЛОДЫХ
27 ИЮНЯ В РОССИИ ОТМЕЧАЕТСЯ ДЕНЬ МОЛОДЁЖИ 

ПРАЗДНИК |

ИРИНА НОВИКОВА

В честь праздника мы изучили «молодежную» 
статистику Дальневосточной генерирующей ком-
пании, а также задали 

5 важных вопросов молодым специа-
листам – представителям каждого из филиалов:

В чем заключается ваша работа?

Вспомните свою первую рабочую неделю

Что вам нравится в профессии?

Чем занимаетесь «после смены»?

Что посоветуете начинающему  
представителю своей профессии?

И цифры, и ответы получились разнообразными и обнаде-
живающими – в компании работают добросовестные, влю-
бленные в свое дело профессионалы. 
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МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

В 
разгаре на Комсомольской ТЭЦ-3 средний ремонт энергобло-
ка №2. На объекте проведут масштабные работы: вскрытие 
цилиндров высокого и среднего давления, ремонт систем 
парораспределителей, регулирования и т.д. Предстоит ре-
монт турбогенератора с выемкой ротора, ремонтом систе-

мы регулирования, заменой контактных колец. На котле пройдет за-
мена двух кубов ВЗП, ремонт газовоздушного тракта, горелочных 
устройств, тягодутьевых механизмов. Все работы планируется вы-
полнить в срок – до сентября. 

Тем временем на Комсомольской ТЭЦ-2 выведен в капитальный 
ремонт трансформатор 7Т, с заменой уплотняющей резины, ре-
монтом активной части, охладителей, расширителя, комплектного 
токопровода. «Дожди, конечно, нам мешают, но мы все сделаем, 
как намечено, к 26 июня, – говорит заместитель главного инже-
нера КТЭЦ-2 Сергей Дущенко. – А демонтаж съемной части бака 
колокола даже провели на неделю раньше!» 

На Николаевской ТЭЦ предстоят три капитальных ремонта. С на-
чала мая в разгаре ремонт на котлоагрегате №5, срок завершения 
в августе. Ведутся сверхтиповые работы по замене части экранов, 
потолочного пароперегревателя и замене набивки РВП. 

На Амурской ТЭЦ-1 в июне завершился первый крупный ремонт. 
«Выполнили капитальный ремонт турбогенератора .№1 и средний 

ремонт паровой турбины №1, – рассказывает директор Амурской 
ТЭЦ-1 Сергей Клименков. – Паровая турбина выработала свой пар-
ковый ресурс, и для определения ее судьбы надо было провести 
экспертную оценку состояния металла узлов агрегата, определить 
его работоспособность, устранить дефекты проточной части ци-
линдра и ротора, опор валопровода, муфт, клапанов парораспре-
деления, системы регулирования, заменить изношенные детали. 
В общем – сделать восстановительный ремонт. На генераторе 
провели контроль бандажных колец с номенклатурой работ по 
статору и ротору». 

Во время контроля металла на крышке ЦВД турбины обнаружили 
две трещины, размером 40х70х150 и 50х50х100, которые успешно 
заварили по новой технологии начальника лаборатории металла и 
сплавов Николая Вертиева. Работу высоко оценили представители 
службы металлов АО «ХЭТК» во главе с главным специалистом  
А.Г. Ожеговым. Технологию такой сварки на Дальнем Востоке 
впервые внедрили в начале 2000-х именно на Амурской ТЭЦ-1. 

Состояние металла турбоагрегата.№1, выработавшего парковый 
ресурс, оценено как хорошее. Заключение о сроке продления при-
мет экспертная организация. 

Электрические испытания не выявили дефектов генератора, и 
он будет долгие годы служить энергосистеме региона. 

ДАЕШЬ НАДЕЖНОСТЬ
ФОТОФАКТ |

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

К
апитальный ремонт повысит надежность турбоагрегата №3 
мощностью 110 МВт на Благовещенской ТЭЦ. Три месяца 
отпущено на диагностику и ремонт цилиндров, роторов и 
лопаточного аппарата турбоагрегата, системы регулиро-
вания и парораспределения, на экспертизу промышленной 

безопасности паропроводов к подогревателям системы регенерации. 
На турбогенераторе заменят бандажные кольца ротора генератора. 

Новая автоматическая система регулирования частоты и мощ-
ности гарантирует участие ТЭЦ в общем первичном регулирова-
нии частоты, и качественное участие в ОПРЧ даст весомый эко-
номический эффект. 

 «Все работы идут по графику, – говорит главный инженер фи-
лиала «Амурская генерация» Алексей Яшин. – Ежегодные капре-
монты проводят по наработке, для турбоагрегата это 34 тысячи 
часов. Для восстановления ресурса оборудования его технические 
характеристики доводятся до нормативов, тем самым обеспечи-
вается надежная работа станции». 
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Энергетики выводят ротор генератора из статора для дальнейшего ремонта

На Нерюнгринскую ГРЭС в 
мае из города Чебоксары в то-
пливно-транспортный цех при-
был новый бульдозер Четра 
Т-35.01-ЯБР. 

С
воевременно и 
бесперебойно 
подавать то-
пливо в бун-
керы котлов 
– главная за-
дача цеха. Для 

этого здесь принимают топли-
во от поставщиков, контроли-
руют его количество и каче-
ство, удаляют все посторонние 
предметы, измельчают уголь 
до фракции 20 мм, хранят на 
складе, а затем подают в бун-
керы. Новую машину мощ-

ИРИНА НОВИКОВА

Э
нергоблок № 7 мощностью 210 МВт 
на Приморской ГРЭС шестого июня 
выведен в капремонт с техническим 
перевооружением. Самый масштабный 
за всю историю станции ремонт начал-

ся в рамках подготовки к несению нагрузок в 
предстоящий осенне-зимний период. 

Подрядные организации планируют за 154 
дня заменить 187 тонн металла и 122 тонны 
тепловой изоляции, обновив наружные и вну-
тренние газоходы, нижние подвесные кубы 
воздухоподогревателей. На котлоагрегате об-

новят дымососы, заменят металл пылесисте-
мы газозаборных шахт, выполнят капремонт 
мокрых золоуловителей. Намечены меры по 
снижению аварийности поверхностей нагрева 
котлоагрегата. В рамках инвестпроекта будет 
внедрен частотный привод на электродвигате-
лях комбинированных питателей сырого угля, 
чтобы задействовать энергоблок в общем пер-
вичном регулировании частоты и мощности.

Основные работы по турбине: диагностика и 
обследование основных элементов ее проточ-
ной части, реконструкция системы парораспре-
деления цилиндров высокого давления с уста-
новкой высокогерметичных уплотнений штоков 

регулирующих клапанов, замена двух основных 
эжекторов, а также выполнение утвержденных 
объемов по генератору и трансформатору 7АТ.

Затраты на капремонт и перевооружение ос-
новного оборудования блока более 320 миллио-
нов рублей. Все это повысит надежность работы 
Приморской ГРЭС и обеспечит стабильную вы-
дачу электрической мощности в Объединенную 
энергосистему Дальнего Востока.

ВСЕ ПО ПЛАНУ |

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА

Н
а Биробиджанской ТЭЦ, завершив 
текущий ремонт котла №10, присту-
пили к плановому ремонту котлоа-
грегата № 5. Здесь заменят паропе-
репускные и водоопускные трубы, 

отремонтируют устройства для очистки газов 
от примесей и питатели сырого угля. Все это 
обеспечит надежное действие котлоагрегатов 

и технологический процесс производства те-
пловой энергии. 

«Ремонты не прекращаются круглый год. В лет-
ний период мы выполняем большой объём работ 
на основном оборудовании, что повышает надёж-
ность теплоснабжения города зимой», – отметил 
директор Биробиджанской ТЭЦ Николай Лысенко.

Всего в 2019 году на котлоагрегатах и вспо-
могательном оборудовании специалисты БТЭЦ 
и подрядных организаций проведут один сред-
ний, два расширенных текущих и 10 текущих ре-
монтов. Стоимость работ 23 миллиона рублей, 
срок по плану – до сентября. 

РЕМОНТ ЛЕТОМ – ТЕПЛО ЗИМОЙ 
НА БИРОБИДЖАНСКОЙ ТЭЦ ГОТОВЯТСЯ К НОВОМУ СЕЗОНУ

МОДЕРНИЗАЦИЯ ЗА 154 ДНЯ
КАПРЕМОНТ ПРОВОДЯТ НА ЭНЕРГОБЛОКЕ ПРИМОРСКОЙ ГРЭС 

НА РЕКОРД |
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БУЛЬДОЗЕРЫ  
С КОМФОРТОМ
ТЯЖЕЛАЯ ТЕХНИКА ПРИШЛА НА СТАНЦИЮ  
ХАБАРОВСКОЙ ГЕНЕРАЦИИ  
И НЕРЮНГРИНСКУЮ ГРЭС
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ВИКТОР ДОЛГИХ

На Амурской ТЭЦ-1 неординарное 
событие: в топливо-транспортный 
цех поступил новый бульдозер рос-
сийского производства Четра Т-11. 

Сегодня на станции использу-
ются бульдозеры аналогичного 
класса 1989-1991 годов выпуска. 
Ввод новой техники в эксплуата-
цию позволит списать бульдозер 
Т-170, выпущенный 30 лет назад. 

 Новый бульдозер не только про-
изводительней старых аналогов, 
но и соответствует современным 
требованиям эргономики. В каби-
не установлены система обогрева 
и кондиционирования, магнито-
ла, повышена шумоизоляция, что 
должно улучшить условия и по-
высить производительность труда 
машинистов.

«Четра» сможет выполнять боль-
ший объем работ в меньшие сроки

Новую мощную технику будут осваивать в коллективе Амурской ТЭЦ-1

ностью 560 л.с. задействуют 
на укладке угля в штабель, 
смешивании и подаче угля 
в бункер сырого угля. В лет-
ний период бульдозер сможет 
производить три бункеровки, 
подавая в бункер до 3 тысяч 
тонн угля в смену. Еще одно 
преимущество – высокая эф-
фективность при разработке 
мёрзлых грунтов.

Начальник ТТЦ Евгений 
Лысенко подчеркивает, что 

новая техника, модернизация 
и техперевооружение призва-
ны повысить производитель-
ность цеха и создать резерв в 
зимний период, а кроме того 
– улучшить микроклимат в 
коллективе.

Новый бульдозер прошел 
сборку, контрольные испытания 
перед эксплуатацией и введен 
в работу, пополнив автопарк 
ТТЦ до тринадцати машин.

ПОПОЛНЕНИЕ |

ОКСАНА МОНИНА



№6(827) 

июнь, 2019 3ПУЛЬС КОМПАНИИ

ЭНЕРГЕТИКИ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ТЭЦ-3 
УКРЕПЛЯЮТ 
БЕРЕГ РЕКИ 
СИЛИНКИ,  
ЗАЩИЩАЯ 
СТАНЦИЮ  
ОТ ПОЛОВОДЬЯ

ОХРАНА ТРУДА |

АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

С 1 июля в ДГК стартуют ежегодные 
смотр-конкурс по охране труда и смотр 
по противопожарной безопасности, они 
пройдут в два этапа: с 1 июля по 30 
сентября и с 1 октября по 29 ноября.

К
омиссии филиалов 
на первом этапе от-
берут лучшее под-
разделение. Будет 
учтено отсутствие в 
филиале несчастных 
случаев, грубых на-

рушений по охране труда, а также 
вновь выявленных профзаболева-
ний, исполнение распорядитель-
ных документов и программы по 
улучшению условий труда.

Победители местных смотров пред-
ставят свой филиал во втором этапе. 
Работу подразделений оценит цен-
тральная смотровая комиссия, ко-
торую возглавляет председатель – 
первый заместитель генерального 
директора – главный инженер ДГК 
Евгений Брылёв. Решение комис-
сия вынесет на основании представ-
ленных филиалами карт качества.

«В карте качества 20 показателей, 
– отмечает начальник службы про-
мышленной безопасности и охраны 
труда аппарата управления Инара 
Романовская. – Учитывается, сколь-
ко персонала участвует в смотре, как 

ПОБЕДИТЕЛЯ НАЙДУТ ПО КАРТЕ
ЕЖЕГОДНЫЕ СМОТРЫ ДГК ПО ОТ И ПБ СТАРТУЮТ 1 ИЮЛЯ

Обученность персонала мерам пожарной 
безопасности – важный критерий оценки 
филиала в смотре. Сотрудники Приморской ГРЭС решают задачи по ОТ и ПБ
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персонал обеспечен средствами ин-
дивидуальной защиты, а также рабо-
та уполномоченных по охране труда, 
проведение мероприятий по улучше-
нию условий труда и др. За каждый 
показатель начисляются баллы, и по 
их количеству определят победителя». 

Так же пройдет и смотр по проти-
вопожарной безопасности, но при 
оценке будут учитываться 27 пара-
метров. В их числе выполнение про-
тивопожарных мероприятий, фак-
тическая обеспеченность объектов 
установками обнаружения и туше-

ния пожара, содержание территории, 
обучение персонала мерам пожар-
ной безопасности, включая внедре-
ние рационализаторских предложе-
ний или изобретений. 

Филиалы, занявшие 1-3 места, по-
лучат денежные премии, которые 

направят на поощрение победите-
лей, а также на закупку компьютер-
ной техники, инструмента и средств 
индивидуальной защиты. Подведут 
итоги смотров к 29 ноября, а награж-
дение традиционно пройдет в День 
энергетика.

СМОТР-КОНКУРС |

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

К
омсомольская ТЭЦ-3 за-
няла 2 место в городском 
смотре-конкурсе  по  ох-
ране труда в номинации 
«Предприятия производ-

ственной сферы с численностью 
более 250 человек», уступив побе-
дителю всего 1 балл. 

«Среди критериев, по которым кон-
курсная комиссия отбирала лучших, – 
работа в течение 2018 года без травм и 
несчастных случаев, обеспеченность пер-
сонала спецодеждой, высокий уровень 
состояния рабочих мест и многие дру-
гие», – комментирует специалист по ОТ 
Комсомольской ТЭЦ-3 Татьяна Коротких.

Предприятие постоянно поддержива-
ет высокие стандарты в области охра-
ны труда, поэтому и награда – вполне 
заслуженная.

ПРИЗЕРЫ |

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Т
урнир «Труд. Знания. Безопасность» 
проводился под эгидой правитель-
ства Хабаровского края с апреля 
по июнь в рамках Всероссийской 
Недели охраны труда. Состязаться 

мог любой, чья работа связана с контролем, 
планированием, организацией охраны труда. 
Среди 96 участников оказался и весь кол-
лектив службы ПБ и ОТ Хабаровской ТЭЦ-3 
во главе с начальником Татьяной Нехайчик. 

 «Турнир проходил в три этапа, – расска-
зывает Татьяна Борисовна. – Первый, ква-
лификационный, проходил в режиме online. 
Каждому досталось 10 билетов по 10 во-
просов, причем вопросы формировались 
из общего списка, в случайном порядке».

Следующий этап, отборочный, также про-
ходил online, в виде большого теста. За 15 
минут требовалось дать как можно боль-
ше ответов. 

 В финал вышел весь коллектив службы! 
Тестирование проходило очно, каждый билет 
содержал 40 вопросов. Ключевым пунктом 
стал конкурс: кто быстрее и правильно на-
денет страховочную систему.

По итогам турнира первое место занял 
специалист из Комсомольска-на-Амуре 
(КнААЗ). А вот вторую и третью ступеньки 
заняли представители СПБ и ОТ Хабаровской 
ТЭЦ-3: инженер по эксплуатации Владимир 
Долгих и ведущий инженер по промышлен-
ной безопасности Александр Бирюков. 

«Специалисты службы показали отлич-
ные знания охраны труда, законодатель-
ства РФ, по вопросам специальной оценки 
условий труда и оказания первой помощи, 
применения СИЗ, правил работы на высоте, 
– перечисляет Татьяна Нехайчик. – Я рада за 
свой коллектив, за команду, которая всегда 
занимает активную жизненную позицию». 

Все финалисты получили сертификаты, а 
победителям заслуженно достались еще и де-
нежные премии, которые обеспечил главный 
партнер конкурса – ООО «Восток-Сервис».

ПОЛОВОДЬЕ |

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Э
нергетики Комсомольской 
ТЭЦ-3 укрепили берега горной 
реки Силинки – бурное течение 
угрожало подвесному мосту и 
оборудованию станции.

На левом берегу Силинки располо-
жен 1-го подъём Чкаловского водоза-

бора – шесть скважин, подающих воду 
на КТЭЦ-3 для подпитки теплосети, а 
также для населения поселков Дружба 
и Чкаловский. После дождей и весеннего 
половодья уровень Силинки поднимается, 
что грозит подмыть опоры подвесного 
моста через реку. 

 «По мосту пролегает электрокабель 
напряжением 6 кВ для питания сква-
жин 1-го подъема, – объясняет главный 
инженер станции Евгений Балашов. – 

Если вода повредит его или смоет, это 
грозит отключением Чкаловского во-
дозабора, прекращением подачи воды 
потребителям. Поэтому мы укрепля-
ем опору моста железобетоном, при 
этом взаимодействуем с муниципа-
литетом, другими заинтересованными 
предприятиями».

Помимо опор моста, энергетики укре-
пят и дамбу Силинки. 
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НА ТУРНИР – ВСЕЙ СЛУЖБОЙ!
СПЕЦИАЛИСТЫ ХАБАРОВСКОЙ ТЭЦ-3 СТАЛИ ПРИЗЕРАМИ 

ПЕРВОГО КРАЕВОГО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОГО ТУРНИРА 

Диплом вручают Татьяне Коротких
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ВАДИПЛОМ ЗА ОХРАНУ
КОМСОМОЛЬСКИЕ ЭНЕРГЕТИКИ ЗАСЛУЖИЛИ НАГРАДУ

В НАШИХ СИЛАХ ОБУЗДАТЬ СИЛИНКУ
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МАСТЕРСТВО | 

ИРИНА НОВИКОВА

К
онкурс прошел в рас-
ширенном формате, 
когда на одной площад-
ке в равных условиях со-
ревнуются между собой 

специалисты из разных цехов. 
Девять участников представ-

ляли цех централизованного ре-
монта, цех тепловой автоматики 
и измерений и химический цех.

Первым делом проверяют тео-
ретические знания. «Знания нужно 
постоянно обновлять, и, представля-
ете, ребята стали проявлять актив-
ность – сами приходят к нам и про-
сят литературу. Так что в этом году 
уровень теоретической подготовки 
участников значительно вырос, хотя 
мы усложнили вопросы», – отмечает 
специалист отдела обучения и раз-
вития персонала филиала «ЛуТЭК» 
Наталья Прокопенко.

В практической части конкурса 
участникам, согласно своих разря-
дов, необходимо сварить образец 
– соединить две пластины или две 
трубки ровным швом. Интересно, 
что основное время занимает под-
готовка: проверка оборудования, 
сборка, зачистка деталей… Любая 
ошибка приведет к поражению. 
Например, каким бы искусным 
ни был сварщик, неверно выбран-
ный сварочный ток не позволит 
ему качественно заварить шов. А 
сам процесс сварки занимает не 
больше 15 минут. Качество работы 
оценивает комиссия, в её составе 
опытные специалисты лаборато-
рии металлов и сварки. Если есть 
хоть малейший дефект, современ-
ные приборы сразу его обнаружат.

«Практика имеет огромное зна-
чение. Действия сварщика без 
должного опыта, с низкой квали-
фикацией могут привести к аварии 
или даже гибели людей. Сколько 
на станции металла! По сути, все 
оборудование – это металл, везде 
высокие температуры и давление. 
Поэтому наши сварщики очень 
ответственные люди», – поясня-
ет ведущий инженер лаборато-
рии металлов и сварки филиала 
«ЛуТЭК» Анатолий Скрыпник.

Электросварщик ручной свар-
ки химического цеха Павел 

Войтышин со сварным делом 
знаком с юности – смотрел, как в 
гараже взрослые варят различные 
изделия для дачи и дома. Поступил 
в училище, где познал тонкости 
профессии, с 2015 года работает 
на Приморской ГРЭС. 

«Варим трубы, по которым по-
ступает на турбины обессоленная 
вода, также кислотные и щелочные 
трубы. И я не могу допустить, чтобы 
случилась утечка. Думаю, после кон-
курса уровень моей квалификации 
станет выше. Уже в ходе подготов-
ки узнал много нового. Вообще ин-
тересно проверить себя, улучшить 
мастерство, – отвечает, зачем ему 
нужен конкурс, Павел Войтышин.

На торжественном награж-
дении участников смотра за ак-
тивность поблагодарил глав-
ный инженер филиала «ЛуТЭК» 
Андрей Здоренко: «Объем ре-
монтных работ увеличивается, и 
ваша работа очень востребова-
на. Насколько качественно вы её 
сделаете, зависит эксплуатация 
основного и вспомогательного 
оборудования, а значит, и выра-
ботка электроэнергии». 

Комиссия назвала лучших участ-
ников конкурса в каждом разряде. 
Среди сварщиков третьего разряда 
лучший результат показал пред-
ставитель цеха централизован-
ного ремонта Ромаг Сахновский, 
который трудится на станции с 
2015 года. Общий его итог – 239 
баллов, причем в практической 
части он набрал больше баллов, 
чем более опытные коллеги. 

«В нашей, на первой взгляд, 
не творческой профессии есть 
возможность развивать талант 
художника и ювелира. Все мы ра-
ботаем по технологии, но у каж-
дого сварщика есть свой почерк, 
свой рисунок, который можно за-
метить, например, после отбивки 
шлака от шва», – рассказывает 
Роман Сахновский.

Победителем среди работников 
четвертого разряда стал предста-
витель химического цеха Павел 
Войтышин, набрав 306 баллов. 
Среди специалистов пятого разря-
да первое место у представителя 
цеха централизованного ремонта 
Эдуарда Черных, у него 219 бал-
лов. Лучшим вручили дипломы и 
денежные премии.

разными наклонами и углами, что может стать 
причиной брака сварки, - объясняет председа-
тель конкурсной комиссии, заместитель глав-
ного инженера АТЭЦ-1 Алексей Шкуропадский. 
- Поэтому очень важно уметь варить такие швы 
точно и аккуратно, без нарушения технологии». 

Проверяя качество швов, комиссия на месте 
показывала участникам и видимые дефекты 
сварки, и те, что обнаружены ультразвуковым 
прибором. «Такой «разбор полетов» приносит 
ощутимую пользу, повышает интерес работников 
к знаниям», - уверен Алексей Шкуропадский.

Среди аттестованных сварщиков победил 
опытный Максим Матвеев – шов его оказался 

абсолютно бездефектным, и теорию сдал на «от-
лично». В прежние годы он побеждал на сорев-
нованиях дальневосточного уровня. Александр 
Кудрявцев – из начинающих, но уже успел по-
казать себя. «Рука, твердая, внимательный, со-
образительный», - отзываются о нем коллеги.  

Директор Амурской ТЭЦ-1 Сергей Клименков 
поздравил участников с профессиональным 
праздником, вручил победителям и призерам 
конкурса Почетные грамоты и ценные подарки. 

Конкурс сварщиков решено сделать ежегод-
ным, как и конкурс ко  Дню автомобилиста, кото-
рый проводят на СП среди водителей, проверяя 
знания ПДД и навыки практического вождения.                                     

УЧЕНИЯ |

АННА НИКИТЕНКО

В тот теплый летний день Хабаровская ТЭЦ-2 
утопала в молодой зелени, цвела сирень, как 
вдруг в резервуарном парке мазутного хозяй-
ства случилась разгерметизация резервуа-
ра, угрожая возгоранием нефтепродуктов и 
загрязнением окружающей среды. 

С
тальной голос из громко-
говорителей оповестил о 
срочной эвакуации... Так 
началось совместное уче-
ние по ликвидации раз-
лива нефтепродуктов со-
трудников станции и про-

фессиональных спасателей Хабаровского 
центра аварийно-спасательных и эколо-
гических операций «Экоспас». 

Энергетики по своим зонам ответствен-
ности быстро сделали все, чтобы опре-
делить возможные последствия «разли-
ва нефтепродуктов», свести к минимуму 
его негативное воздействие на людей и 
окружающую среду. Вовремя были эва-
куированы работники и оповещены ава-
рийные службы города. 

Оперативно прибыло на место неш-
татное аварийно-спасательное форми-
рование Хабаровской ТЭЦ-2. Входящие 
в его состав работники котельного цеха 
еще до приезда профессиональных спа-

сателей Хабаровского центра «Экоспас» 
уточнили масштаб «ЧП», выполнили 
все необходимые работы по локали-
зации загрязнения. Проверив уровень 
загазованности и убедившись, что на 
месте нет пострадавших, начали откач-
ку нефтепродуктов. 

За работой нештатного формирова-
ния пристально следил преподаватель 
Института повышения квалификации 
руководящих работников и специали-
стов топливно-энергетического ком-
плекса Минэнерго России, профессио-
нальный спасатель Александр Булгаков. 
Он анализировал ситуацию, давал ре-
комендации проходящим здесь обуче-
ние членам нештатных аварийно-спаса-
тельных формирований филиалов ДГК 
из Хабаровска, Комсомольска-на-Амуре, 
Николаевска-на-Амуре, Биробиджана. 

Затем профессионалы Хабаровского 
центра «Экоспас» показали в действии 
специальные технические средства для 
ликвидации разлива нефтепродуктов.

«Для сотрудников ДГК, проходящих 
обучение для получения статуса спасате-
ля, мероприятие стало наглядным, прак-
тическим уроком, полезным им в буду-
щем», – отметил ведущий специалист 
гражданской обороны отдела безопас-
ности и специальных программ фили-
ала «ХТСК» Валерий Гелашвили. 

На следующий день все слушатели 
курса спасателей получили свидетель-
ства о прохождении обучения. А после 
решения аттестационной комиссии 
Минэнерго России им будут вручены 
удостоверения спасателей. 

Коллектив Хабаровской ТЭЦ-2 принял участие  
в учениях с отрядом «Экоспас»
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СПАСАТЬ ЗДЕСЬ УМЕЮТ!
НА ХАБАРОВСКОЙ ТЭЦ-2 УМЕЛО ЛИКВИДИРОВАЛИ «РАЗЛИВ НЕФТЕПРОДУКТОВ» 
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СВАРЩИКА УЗНАЮТ 
ПО ПОЧЕРКУ 

Конкурсная комиссия оценивает работу конкурсантов,  
проверяя сваренный шов со всей строгостью

Электросварщик Павел Войтышин получает диплом победителя
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СЛОЖНЫЙ ШОВ СВАРИМ ПРОСТО
КОНКУРС МАСТЕРСТВА СРЕДИ СВАРЩИКОВ  ПРОВЕЛИ НА АМУРСКОЙ ТЭЦ-1

МАСТЕРСТВО | 

АНДРЕЙ ЛАПИН 

В 
конкурсе профессионального мастер-
ства участвовали 14 сварщиков. В 
первую группу вошли аттестованные 
в НАКС, с правом на опасные работы, 
остальные – во вторую.   

Начали с теории: двадцать вопросов по тех-
нологии сварки-сборки, оборудованию, охра-
не труда и пожарной безопасности. Затем шла 
практика: приварить к кромке криволинейного 
среза трубы пробку, как с отглушаемым змее-
виком водяного экономайзера, а также сварка 
трубы, установленной под 45° где горизонталь-
ный шов переходит в вертикальный.

 «Варят на котлоагрегате обычно в стеснен-
ных условиях, в труднодоступных местах, под 

Начальник ЛМиС Николай Вертиев

С наградами (слева направо) за-
меститель главного инженера 
А.Н.Шкуропадский, начальник 
ЛМиС Н.В.Вертиев, победитель 
в 1 группе М.Б.Матвеев,  победи-
тель во 2 группе А.В.Кудрявцев, 
инженер ЛМиС А.Н.Штонденко, 
начальник ЦОРО В.В.Баженов
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МАСШТАБНЫЕ ПЛАНЫ ГРУППЫ
ПРОЕКТЫ |  

МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

«К
омплексное раз-
витие АСУТП на 
Благовещенской 
ТЭЦ» – такой до-
клад по направле-

нию «Планируемый проект года» 
представил на совещании в ДГК 
главный специалист группы АСУТП 
монтажно-наладочного участка 
автоматики Благовещенской ТЭЦ 
Денис Теличенко. 

Цель проекта масштабная, но осуществимая. 
Энергетики уже несколько лет скрупулезно 
внедряют системы автоматизированного мо-
ниторинга и управления на различное обору-
дование станции. Результатом должна стать 
автоматизация задач технологического управ-
ления на Благовещенской ТЭЦ – и на вновь 
возводимых, и на реконструируемых объектах. 

«Чтобы задача стала планом, мы проводим 
исследования, смотрим аналоги, подбираем луч-
шие контроллеры и приборы. Тестируем новое 

программное обеспечение, готовим 
обоснование, занимающее подчас 

до ста страниц», – отметил ин-
женер Денис Теличенко. 

Сегодня его группа  занима-
ется проектами автоматизации 
для строящейся понизитель-

ной насосной станции № 3, си-
стемой регулирования частоты 
и мощности турбоагрегата № 3, 
АСУТП объектов второй очереди, 
а также внедрением тренажера 
по управлению оборудованием 
для персонала станции. 

«Реализация и внедрение дан-
ных проектов начнется в следующем году, а по 
системе регулирования частоты и мощности 
турбоагрегата № 3 получим результат уже в 
текущем. В задачи мы заложили аспекты, ко-
торые дадут возможность развития, отказать-
ся от устаревших подходов, модернизировать 
и заложить строительную часть на расширение 
АСУТП всей станции», – отметил Теличенко.

Комиссия высоко оценила не только планы, но и 
объем работы, который уже провели специалисты 
группы АСУТП, присудив докладу первое место. 

ПРОЕКТЫ  IT

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ |  

АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

Команда «Приморской генерации» завоевала 
первое место и переходящий кубок «Лучшее IT-
подразделение» на прошедшем совещании специ-
алистов ДГК по телекоммуникациям и информаци-
онным технологиям. Второе место у представите-
лей филиала «Нерюнгринская ГРЭС», бронза – у 
команды ЛуТЭК.

К
о н к у р с  н а  л у ч ш е е  I T -
подразделение в рамках еже-
годного семинара-совещания 
проходит уже в третий раз. В 
нем команды должны были 
представить на суд жюри до-
клады о проделанной за год 

работе. Выступления оценивались в трех но-
минациях: «Импортозамещение», «Проект 
года», «Планируемый проект года». 

В индивидуальных выступлениях лучшим 
были признаны проекты, которые предста-
вили Антон Пинчук (Нерюнгринская ГРЭС), 
Сергей Давиденко (Приморская генерация) 
и Денис Теличенко (Амурская генерация). 

Михаил Далингер – начальник Управления  
телекоммуникаций и информационных  
технологий Исполнительного аппарата АО «ДГК»

ПРИКАЗАНО ЗАМЕСТИТЬ
ОТЕЧЕСТВЕННОЕ ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРИХОДИТ В ДГК
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Денис Теличенко, главный 
специалист группы АСУ ТП  
монтажно-наладочно-
го участка автоматики 
Благовещенской ТЭЦ 
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Команда Приморской генерации – победитель конкурса «Лучшее IT-подразделение»

СИСТЕМА «САКУРА»  
В ДЕЙСТВИИ
ВНЕДРЕНИЕ |

АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА

-С
истема «Сакура» принесла нам 
победу в номинации «Проект 
года», и уже внедряется в 
ОСДТУ ВТЭЦ-2. Это автори-
зованный доступ к схемам и 

технической документации оборудования, 
которое мы обслуживаем. Все это теперь 
не нужно носить с собой в бумажном виде. 
Поднесли телефон либо планшет к наклеенному, допустим, на электри-
ческий шкаф QR-коду, считали - и получайте доступ к информации. Это 
значительная экономия времени персонала. Наша разработка не требует 
установки дополнительного приложения, как правило, современные гад-
жеты имеют сканеры QR-кода. А дальше – дело времени: наклеить их на 
все оборудование, наполнить базу данных и следить за актуализацией схем 
и инструкций. Концепцию использования QR-кодов для оптимизации ра-
боты заложил начальник отдела управления обслуживанием управления 
телекоммуникаций и ИТ исполнительного аппарата АО «ДГК» Анатолий 
Владимирович Дорофеев. Мы ее доработали - под конкретные задачи 
ОСДТУ ВТЭЦ-2 и с начала этого года активно внедряем. 

КОНКУРС 
ВЫИГРАЛ 
ВИДЕОМОСТ
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ |  

ОКСАНА МОНИНА

Р
оссийский программный про-
дукт ВидеоМост может быть 
внедрен ДГК. Антон Пинчук, 
инженер цеха информацион-
ных технологий и связи НГРЭС 

выиграл первое место в номинации 
«Импортозамещение в IT-отрасли», 
представив эту отечественную про-
граммную разработку. 

– Это система видеоконференцсвязи, 
которую можно проводить со многими 
участниками через Интернет на обычных 
компьютерах – не нужно специальное 
оборудование. Программа ставится за 
день, и при высоком (HD) качестве связи 
предусматривает совместную работу 
пользователей с документами, модера-
цию участников, текстовый чат. Продукт 
многофункциональный, качественный, 
грамотно исполнен, и, что важно, отече-
ственный. Отвечает таким критериям, как 
импортозамещение, кроссплатформен-
ность – работа на любых операционных 
системах, совместимость с существу-
ющими решениями и гарантированная 
техническая поддержка. 

После успешного тестирования на 
Нерюнгринской ГРЭС, продукт был 
представлен на конкурс докладов. 
Комиссию и участников семинара-со-
вещания заинтересовали возможности 
и преимущества ВидеоМоста. 

АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

К 
концу 2021 года большинство компьютеров, 
которые используют дальневосточные энер-
гетики, переведут на программное обеспече-
ние (ПО) российского производства. Процесс 
импортозамещения затронет все подкон-

трольные РусГидро организации, в том числе и ДГК. 

ЛЮБОВЬ К ОТЕЧЕСКИМ ПО

В конце прошлого года глава Минфина Антон 
Силуанов подписал директиву о переходе госкомпаний 
на отечественное программное обеспечение. В спи-
сок компаний вошли такие гиганты как «Аэрофлот», 
«Газпром», «Роснефть», РЖД, «Роснано», ВТБ, 
РусГидро. При этом требование правительства от-
носится не только к самим госкомпаниям, но и к их 
дочерним структурам. Все они должны представить 
свой план перехода на российский софт и начать его 
выполнение. К концу 2021 года более половины про-
граммных продуктов в таких компаниях должны быть 
российского производства. Речь идет практически о 
любом ПО, включая операционные системы, серве-
ры приложений, офисные программы, антивирусы. 

По оценке экспертов, сейчас иностранного офис-
ного и системного ПО на российском рынке до 95%, 
систем управления базами данных более 80%, ERP-
систем – около 70%, а вот ПО для бухгалтерии уже 
больше половины российское, антивирусов – около 
80%. Госкомпании будут выбирать российское ПО из 
утвержденного правительством реестра, в нем более 
5000 продуктов всех классов.

«Предложенные в директиве меры похожи на ан-
тисанкционные. Государство хочет заведомо обезо-

пасить госкомпании от возможных перебоев в IT-
инфраструктуре и незапланированных отключений, 
если иностранные IT-компании решат отказаться от 
сотрудничества», – объясняет управляющий дирек-
тор компании «Росплатформа» Владимир Рубанов. 

На сегодняшний день в ДГК разработана комплекс-
ная программа по переходу на отечественный софт. 
Она рассчитана на три года и подразумевает поэтап-
ную реализацию. В течение этого срока количество 
российского ПО на компьютерах сотрудников ДГК 
достигнет установленных показателей. В зависимо-
сти от вида назначения будут зависеть сроки, а также 
процент внедрения программ. Для разных типов ПО 
он будет колебаться от 55% до 100%. 

ЗАКРЫВАЙТЕ ОКНА 

Специалисты Управления телекоммуникаций и 
информационных технологий ДГК формируют пакет 
отечественных программ взамен иностранным. Уже 
понятно, что работать энергетики будут на платфор-
ме свободной операционной системы Linux, которая 
заменит Windows от Microsoft. В 2019 году на Linux 
планируется перевести 25% пользователей компа-
нии. В 2020 году эта цифра составит 40%, а к концу 
2021 года – 70%. Браузером станет одна из двух про-
грамм «Яндекс. Браузер» или «Спутник». Что касается 
офисных программ Word и Excel, то замену им еще 
придется выбирать из нескольких вариантов вроде 
LibreOffice, WPS Office, OnlyOffice и др. Довести объем 

отечественного ПО в этой категории планируется до 
70%. Так или иначе новшество затронет всех сотруд-
ников компании, обладающих рабочими компьюте-
рами. Чтобы облегчить процесс адаптации к новому, 
для работников будут проводится обучающие курсы, 
а сам перевод пройдет постепенно. 

ВЕРШИНА АЙСБЕРГА

«Замена операционной системы и офисных про-
грамм от Microsoft на их отечественные аналоги – это 
лишь малая часть той работы, которую предстоит про-
вести IT-подразделениям ДГК. Гораздо более слож-
ная задача – перевод на российское ПО баз данных, 
систем информационно-технологической инфра-
структуры, безопасности, других систем, связанных 
с производственными процессами, без ущерба для 
текущей работы предприятия, энергоснабжения по-
требителей», – отмечает начальник Управления те-
лекоммуникаций и информационных технологий 
Исполнительного аппарата ДГК Михаил Далингер. 
Здесь перед IT-специалистами действительно будет 
стоять непростая задача.

НАШЕ ВСЕ

Нужно сказать, что в сравнении с некоторыми от-
ечественными энергетическими компаниями ДГК 
находится в выгодном положении. Большое число  

отечественных программных продуктов давно и 
успешно внедрены в работу. Это и средства инфор-
мационной безопасности, в том числе антивирусные 
программы от Лаборатории Касперского, поисковые 
системы «Техэксперт» и «Консультант Плюс», а также 
системы документооборота «Ландокс» и финансово-
го менеджмента «1С». Уже сейчас объем внедрения 
этих программ составляет 100%.

Понятно, правительство от своего плана не отка-
жется, а это значит, что дальневосточным энергетикам 
придется серьезно потрудиться, переводя производ-
ство на отечественные IT-платформы. Впрочем, нам 
не привыкать, ведь у России особый путь, да и в ны-
нешних непростых политических условиях подстра-
ховаться не помешает.

БУДЕМ ВНЕДРЯТЬ
О НАСТОЯЩЕМ И БУДУЩЕМ ОТЧИТАЛИСЬ IT-СПЕЦИАЛИСТЫ ДГК

Антон Пинчук, инженер цеха ИТиС 
Нерюнгринской ГРЭС

ФОТО: АНДРЕЙ ШЕВЧЕНКО

ФОТО: РОМАН ЗАРЫШНЮ
К

Сергей Давиденко, главный 
специалист ОСДТУ ВТЭЦ-2 
филиала «Приморская гене-
рация» АО «ДГК», – 1 место в 
номинации «Проект года» 
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МИХАИЛ БАЗЫЛЕВ,
ДИСПЕТЧЕР СП «ХАБАРОВСКИЕ ТЕПЛОВЫЕ СЕТИ»  
(ХАБАРОВСКАЯ ТЕПЛОСЕТЕВАЯ КОМПАНИЯ).
1. Можно долго расписывать 
свои должностные обязанно-
сти, но, по сути своей, как 
тепловые сети являются 
почти живым организ-
мом, так и работа дис-
петчера сродни рабо-
те терапевта. При воз-
никновении нештатных 
ситуаций именно дис-
петчер принимает реше-
ния по устранению и ликвида-
ции аварий, производству всех пе-
реключений и осуществляет общее ру-
ководство всего оперативно подчинен-
ного персонала – своего рода назначе-
ние необходимого лечения. Диспетчер 
руководит всеми переключениями те-
пловых сетей города, работой насосных 
станций, задает и контролирует режимы 
теплоисточников. 
2. Моя первая неделя, как и весь месяц, 
выпала на сентябрь – это как раз пора 
гидравлических испытаний, самый на-
сыщенный период в году. Во время ис-
пытаний редко, но бывало, и машины 
смывало, и улицы в реки превращались. 
И все это требовало молниеносных ре-
шений, это был хороший первый опыт.
3. Одно из самого привлекательного в 
работе диспетчером для меня – отсут-
ствие рутины, ежедневно появляют-
ся новые задачи, необходимо оператив-

но принимать различные реше-
ния. Все это довольно сильно 

стимулирует соображал-
ку и умение решать не-
сколько задач одновре-
менно. Также – отсут-
ствие ярко выраженно-
го обычного разделе-
ния «подчиненный-на-

чальник», в смене я сам 
осуществляю руководство 

переключениями и персона-
лом и сам несу ответственность 

за свои действия. Еще, ввиду сменности 
работы, появляется больше свободных 
дней, которые я могу посвятить своей 
семье.
4. На данный момент моя основная цель 
– доведение до ума своего дома. Я начал 
строительство несколько лет назад. 
Каждый саморез, кабель и т.д. – все сде-
лано своими руками. Широко внедрил 
у себя энергоэффективные и «умные» 
технологии, в итоге за отопление у меня 
оплата в несколько раз меньше, чем 
люди платят в квартирах. Есть еще дру-
гие планы и занятия.
5. Хотя работа напряженная, главное к 
ней относиться с душой, не паниковать в 
любой непростой создавшейся ситуации, 
беречь нервы и высыпаться перед рабо-
той, чтобы в течение смены иметь «хо-
лодный ум и горячее сердце». 

МАРИЯ КОРНЕЕВА, 
АППАРАТЧИК ХИМВОДООЧИСТКИ НЕРЮНГРИНСКОЙ ГРЭС
1. Мы, аппаратчики химводоочистки, подготавлива-
ем для подпитки энергетических котлов обессо-
ленную воду, а для теплосети – химочищенную. 
Обсуживаем водоподготовительную установ-
ку, следим за показаниями контрольно-из-
мерительных приборов, выявляем неис-
правности в работе оборудования. В случае 
любых отклонений параметров от допусти-
мых принимаем необходимые меры.
2. Первая неделя была спокойная и размерен-
ная. До тех пор, пока не пришло осознание воз-
ложенной ответственности, понимание масштаб-
ности производства и последствий ошибок.
3. Каждый день не похож на предыдущий. Так как опыт в 
энергетике у меня небольшой, всегда есть чему поучить-
ся, перенять знания более опытных коллег. Наша профессия 
может быть интересной не только взрослым, но и детям. В 
этом году в детском саду, который посещают мои сын и дочь, 
родителей попросили презентовать свои специальности. Мой 
рассказ сопровождался демонстративными опытами, что вы-

звало бурю положительных эмоций как у детей, так и 
у педагогов.

4. Все свободное время я посвящаю своей 
семье. После рабочих будней люблю окунуть-
ся в домашние хлопоты, разделить радости 
со своими детьми – семилетней Варварой и 
шестилетним Георгием. Всей семьей стара-
емся вести активный образ жизни, принима-
ем участие в общественных и городских ме-

роприятиях: дети – в музыкальных конкурсах, 
таких как «Музыкальный сундучок», и конкур-

сах робототехники, мы с мужем – в туристических 
слетах энергетиков.

5. Часто представления абитуриентов, студентов о своей бу-
дущей профессии очень радужные, поверхностные, имеющие 
мало общего с реальной работой. Трудоустраиваясь на про-
изводство, многие молодые специалисты теряются. Поэтому 
желаю не разочароваться в выбранной профессии, любить 
ее, находить в ней что-то интересное и быть открытым для 
новых знаний.

ИННА ТАЮРСКАЯ,
ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ОТДЕЛА НАЛОГОВОГО УЧЕТА И ОТЧЕТНОСТИ УПРАВЛЕНИЯ 
НАЛОГОВОГО УЧЕТА И ОТЧЕТНОСТИ (ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ АППАРАТ ДГК)
1. У нашего управления очень важ-
ная и ответственная работа – 
представлять интересы ДГК 
при взаимодействии с на-
логовыми органами. Мы 
обеспечиваем предо-
ставление отчетности и 
уплату налогов в уста-
новленный срок, занима-
емся подготовкой ответов 
на требования и запросы 
налоговых инспекций. Также 
мы ежедневно взаимодействуем с 
коллегами на филиалах, где аккумулиру-
ется первичная информация, необходи-
мая для исчисления налогов. Мои зоны 
ответственности – это налог на имуще-
ство и частично налог на прибыль.
2. Первым коллективом, с которого нача-
лась моя работа в ДГК, был отдел бухгал-
терского учета и отчетности. Спасибо кол-
легам – меня хорошо приняли и помог-
ли влиться в рабочий процесс. На тот мо-
мент у меня уже был опыт работы бух-
галтером в маленькой фирме, поэтому на 
новом месте знакомилась с нюансами ве-
дения бухгалтерского учета в ДГК. Помню, 
что уже в течение первой рабочей недели 
мне представилась возможность наблю-
дать за проведением инвентаризации иму-
щества исполнительного аппарата и даже 
посетить Хабаровскую ТЭЦ-3. 
3. Моя профессия связана с анали-
зом информации, работой с таблица-
ми и расчетами, мне такие задания ин-

тересны и близки. При этом мне 
и моим коллегам постоянно 

приходится учиться ново-
му, ведь законодатель-
ство в области нало-
гообложения доволь-
но часто меняется, и это 
вносит динамичность в 
рабочий процесс. Кроме 

того, в нашем коллекти-
ве очень теплая атмосфера. 

Мне нравится учиться у кол-
лег, профессионалов своего дела, 

они всегда готовы поделиться опытом и 
поддержать. 
4. Я обучаюсь в аспирантуре по направ-
лению «Финансы, денежное обраще-
ние и кредит», а также изучаю англий-
ский и французский языки, поэтому в 
зависимости от расписания иду на за-
нятия сразу по окончании рабочего дня. 
В свободное время участвую в город-
ских интеллектуальных викторинах, 
люблю кататься на коньках, проводить 
время с друзьями, посещать вместе с 
ними городские мероприятия (выстав-
ки, концерты).
5. В начале своего профессионально-
го пути важно определить и принять все 
нюансы выбранной профессии, быть го-
товым учиться и набираться опыта, не 
бояться трудностей. Большой успех и 
удача заниматься тем делом, которое 
действительно нравится и приносит мо-
ральное удовлетворение. 

ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

27 июня в России отмечается День молодёжи. В 
честь праздника мы изучили «молодежную» ста-
тистику Дальневосточной генерирующей компа-
нии, а также задали 5 важных вопросам моло-
дым специалистам – представителям каждого из 
филиалов. И цифры, и ответы получились разно-
образными и обнадеживающими – в компании  
работают добросовестные, влюбленные  
в свое дело профессионалы.  

ФОТО: РОМАН ЗАРЫШНЮК

СТАНИСЛАВ ВЕРБИЦКИЙ,
ИНЖЕНЕР-ПРОГРАММИСТ 2 КАТЕГОРИИБЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ (АМУРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ)
1. Работа инженера АСУ ТП заключается в поддержке 
и развитии системы автоматического управления 
и мониторинга станции. Простыми словами – 
облегчаем работу машинистов и руководства, 
ведь удобно управлять оборудованием стан-
ции, если все её параметры находятся перед 
глазами на экране ПК. К примеру, из недав-
них проектов мы вместе с коллегами доба-
вили машинистам на экраны монитора новые 
графики основных параметров. Кроме того, 
моя работа – это работа оперативника: и в днев-
ную, и в ночную смену я поддерживаю в рабочем 
состоянии наше оборудование (контроллеры, серверы) 
и устраняю аварийные ситуации. Ведь если, что-то случит-
ся с АСУ ТП, то машинисты просто не смогут оперативно ви-
деть все интересующие их параметры на мониторах, а в неко-
торых случаях и управлять механизмами.
2. Как и на любом другом рабочем месте все начинается с 
того, что привыкаешь к новому оборудованию, программам, 
коллективу. Также для меня было в новинку работать по-
сменно, до этого работал и вахтой, и пятидневкой. Считаю, 
график «в смену» самым удобным – больше свободного вре-
мени получается.

3. Нравится создавать и разрабатывать новые проек-
ты, которые улучшают работу станции в целом. 

4. Стараюсь заниматься спортом, постоянно 
хожу в тренажёрный зал, иногда играю в во-
лейбол. Есть своё небольшое дело – открыл 
с другом клуб виртуальной реальности. Мне 
всегда были интересны новые технологии. 
Посудите сами: это полное взаимодействие 
с игровым миром в 360 градусов. При помо-

щи шлема VR, а также контроллеров, которые 
берутся в руки, уже в игровом мире, ты можешь 

брать предметы, стрелять из лука и т.д. Кстати, VR 
это не только игры, но и образование. Можно безопаснее 

и дешевле провести урок химии, смешать реагенты, или прове-
сти необычный эксперимент по физике. А также тренировать-
ся водить автомобиль или проводить операции. В День города 
на нашей набережной мы бесплатно давали попробовать всем 
желающим побывать в открытом космосе и на МКС. Считаю, за 
этим большое будущее.
5. Не бояться трудностей. Всегда стараться самообучаться, ведь 
в нашей профессии постоянно что-то меняется. Также посове-
тую устроиться на промышленный объект, который только стро-
ится – на пуско-наладке ты приобретаешь огромный опыт.

ФОТО: МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

ФОТО: ВЯЧЕСЛАВ ЛУКЬЯНОВ

МОЛОДЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ ДКГ |

 МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ, АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА, ОКСАНА МОНИНА, АННА НИКИТЕНКО,  
 ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО, АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ

1. В чем заключается ваша  
работа?

2. Вспомните свою первую рабочую  
неделю

3. Что вам нравится в профессии?

4. Чем занимаетесь «после смены»?

5. Что посоветуете начинающему  
представителю своей  

профессии?

ДМИТРИЙ МОРДВИН,
НАЧАЛЬНИК СМЕНЫ ТУРБИННОГО ОТДЕЛЕНИЯ КОТЛОТУРБИННОГО ЦЕХА ПАРТИЗАНСКОЙ ГРЭС (ПРИМОРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ)
1. Я занимаю должность начальника смены турбинно-
го отделения котлотурбинного цеха Партизанской 
ГРЭС. Мы обеспечиваем надежную безаварий-
ную экономичную работу турбинного обо-
рудования. Во время смены произвожу не-
сколько обходов. Требую соблюдение от 
персонала правил техники безопасности, 
провожу спецподготовку, веду документа-
цию. В случае аварийной ситуации руковожу 
ее ликвидацией. 
2. Первая моя должность на станции – маши-
нист-обходчик по турбинному оборудованию. В 
самом начале обязательна стажировка. Прихожу и 
вижу: груда непонятных насосов, трубопроводов, каких-то 
металлических конструкций. Мне тут же выдают целый аль-
бом схем и кипу инструкций страниц на 500. Голова кругом! 
Мне дали наставника, но он работал посменно, а я – обычную 
рабочую неделю. Таким образом, учили меня все подряд.
3. Мне с детства нравятся технические устройства: автомо-
били, велосипеды и т.п. И сейчас я работаю на производстве 

с огромными механическими машинами – это ли не 
мечта?! А еще являюсь частью чего-то больше-

го – наша команда вносит вклад в то, чтобы у 
людей вокруг были свет и тепло. 
4. В теплое время года катаюсь на велосипе-
де. Хожу в спортзал, бассейн. Читаю книги. 
Зимой катаюсь на коньках, в планах купить 
сноуборд. Я родился в Томске, там же окон-
чил университет. Так вот там я толком не был 

на рыбалке. А здесь полюбил! Набираю по не-
сколько килограммов рыбы. 

5. Если человек хочет повысить уровень своей 
компетентности, то нужно не стесняться задавать как 

можно больше вопросов по делу. Коллеги всегда помогут, 
объяснят. То же можно сказать про литературу и научные 
статьи. Пользоваться не одним источником, а несколькими. И 
если ты – начинающий инженер в производственно-техниче-
ском отделе, то смотри не только инструкции и схемы, а вы-
ходи в цех и наблюдай, как «вживую» работает оборудова-
ние. Это обязательно.

ФОТО: ПАВЕЛ ГЕРГИЛИЖИУ

5 ВОПРОСОВ МОЛОДОМУ ЭНЕРГЕТИКУ
КОЛИЧЕСТВО МОЛОДЫХ РАБОТНИКОВ ДГК  

 (ДО 35 ЛЕТ ВКЛЮЧИТЕЛЬНО) 2956 ЧЕЛ.
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ТАТЬЯНА ЖИЛА,
ИНЖЕНЕР ПО РАСЧЕТАМ И РЕЖИМАМ ПРИМОРСКИХ ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ  
(ПРИМОРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ):
1. Я занимаюсь составлением и кор-
ректировкой расчетных схем те-
пловых сетей, разработкой ме-
роприятий по регулировке, на-
ладке тепловых сетей, выдачей 
технических условий и т.д.
2. Первая неделя была волни-
тельной, так как в энергети-
ке я до этого не работала, а тут 
– новое место, новые обязанности 
и новый коллектив. Не обошлось без 
сюрпризов – в первый же день мне сооб-
щили, что в течение месяца нужно сдать экза-
мен по правилам технической  эксплуатации, 
охране труда и пожарной безопасности, вру-
чили стопку книг и положение об отделе. Для 
меня было немного неожиданно, что после 
окончания университета нужно что-то снова 
сдавать, но такова эта профессия – постоян-
ное повышение и проверка знаний.
3. Мне нравятся разнообразие работы, ее 
масштаб. Еще в школе я говорила, что мне 
нужна работа не однообразная и не монотон-
ная. Мне предложили пойти по стопам дяди 
и тети – поступить на «Теплогазоснабжение 
и вентиляцию». Теплоснабжение привлекло 
своим масштабом: магистральные, кварталь-
ные сети, тепловые пункты, насосные стан-
ции, теплоэлектростанции и т.д. – это своего 

рода «паутина», которая обеспе-
чивает жителей самым нуж-

ным – энергией. В моей про-
фессии отлично сочетают-
ся чертежи, графики, рас-
четы и обычная докумен-
тация, то есть работа абсо-
лютно не однообразна. 

4. Еду по пробкам домой. 
А если серьезно, то всег-

да по-разному провожу вече-
ра. Если погода отличная, то поче-

му бы не погулять после работы, тем более 
что мы работаем в центре города, рядом с 
морем (обожаю море, морские закаты, мор-
ской воздух). В шаговой доступности – от-
личные кинотеатры, а я любитель кинема-
тографии абсолютно разных жанров или же 
выбираю спокойный вечер дома с книгой или 
каким-нибудь интересным сериалом. 
5. Начинающим советую выучить правила тех-
нической эксплуатации для тепловых энерго-
установок и электрических сетей – тогда не 
придется зубрить их вечерами после рабо-
ты в самом начале своего профессионально-
го пути. А вообще, не нужно накручивать себя, 
бояться, что ты не справишься со своими обя-
занностям – нужно просто собраться с мысля-
ми и работать.

СЕРГЕЙ ЮКЛЯНЮК,
МАШИНИСТ ПАРОВЫХ ТУРБИН КОМСОМОЛЬСКОЙ ТЭЦ-2  
(ХАБАРОВСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ)
1. С гордостью могу сказать – я 
машинист паровых турбин. 
Моя работа заключается в 
содействии организации 
производства, в контроле 
работы энергосиловых 
установок, в том числе: 
ведение режима рабо-
ты турбин в соответствии 
с заданным графиком на-
грузки, эксплуатация паровых 
турбин и обеспечение их беспе-
ребойной и экономичной работы. Пуск, 
останов, опрессовка, опробование обору-
дования и переключения в тепловых схе-
мах турбин. Контроль за показаниями 
средств измерений, работой  
автоматических регуляторов и сигнали-
зации. Ликвидация аварийных ситуаций. 
Выявление неисправностей в работе обо-
рудования и принятие мер по их устране-
нию. Вывод оборудования в ремонт.
2. Конечно, первая неделя была особен-
ной. Станция впечатлила своими мас-
штабами, большим количеством сложно-
го технологического оборудования, гро-
моздкой (на первый взгляд) трубопрово-
дной обвязкой, прочей оснасткой и т.д. 
Долго привыкал к производственному 
шуму и новому для меня сменному гра-
фику работы. 
Люди, которых я встречал на станции, ка-
зались мне сделанными из «металла», во-
левыми, характерными, супергероями.  
Свой карьерный путь я начал с бойлер-
ной установки 3 очереди. Это очень от-
ветственное рабочее место, поскольку 

КТЭЦ-2 несет значительную те-
плофикационную нагруз-

ку. Бойлерист, в свою оче-
редь, отвечает за снаб-
жение потребителей те-
пловой энергией. Имея в 
своем багаже знаний не-
который опыт работы в 

тепловых сетях, я доста-
точно быстро освоился в 

первую неделю. Также помог 
слаженный и дружный коллектив 

цеха, мои учителя.
3. Так как энергетика – основа цивилиза-
ции, мне нравится формировать (наря-
ду со своими коллегами) прочный фун-
дамент этой основе. Нравится возмож-
ность совершенствоваться изо дня в день. 
Нравятся сложные производственные за-
дачи и внезапные изящные решения этих 
задач. Определенно нравится атмосфера 
цеха и чувство ответственности за прини-
маемые решения.
4. Когда снимаешь рабочий костюм (почти 
как супермен снимает свой плащ), – превра-
щаешься в обычного человека. А если се-
рьезно, то ничего особенного: встречаюсь с 
друзьями, занимаюсь спортом, люблю про-
гулки по нашему красивому городу.
5. Советую молодым в первую очередь со-
блюдать технику безопасности, оставать-
ся бдительным. Быть любознательным, 
настойчивым, открытым новому, посто-
янно учиться. Выработать в себе дисци-
плинированность. Иметь активную жиз-
ненную позицию. И, наверное, запастись 
терпением.

Максим Тепцов, машинист-обходчик  
по турбинному оборудованию 

Благовещенской ТЭЦ

ФОТО: МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

ОБРАЗОВАНИЕ 

ВЫСШЕЕ  1481 чел.
СРЕДНЕЕ 350 чел.
СРЕДНЕЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
1125 чел.

ДЕТИ  

1,43 (СРЕДНЕЕ АРИФМЕТИЧЕСКОЕ)

ЕСТЬ ДЕТИ У 1603 ЧЕЛ. 

У 1 ЧЕЛОВЕКА  5 ДЕТЕЙ 
У 3 ЧЕЛОВЕК  4 РЕБЕНКА 
У 61 ЧЕЛОВЕК  3 РЕБЁНКА

СЕМЕЙНОЕ  
ПОЛОЖЕНИЕ  

1423  
ЧЕЛ. В БРАКЕ

КАРЬЕРА 

РУКОВОДИТЕЛИ НИЖНЕГО ЗВЕНА  
(МАСТЕРА, НАЧАЛЬНИКИ ОТДЕЛОВ, СМЕН ) 191 ЧЕЛ.

СРЕДНЕГО ЗВЕНА  
(НАЧАЛЬНИКИ ЦЕХА, УПРАВЛЕНИЯ И ПР.) 13 ЧЕЛ. 

ТОП-МЕНЕДЖЕР 1 ЧЕЛ.

СРЕДНИЙ СТАЖ РАБОТЫ В ДГК 5 ЛЕТ

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ  

2015 – РАБОЧИЕ

736 – СПЕЦИАЛИСТЫ  
                 И СЛУЖАЩИЕ

205 – РУКОВОДИТЕЛИ

5 ВОПРОСОВ МОЛОДОМУ ЭНЕРГЕТИКУ
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МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Л
у ч ш и м  м е т р о л о г о м 
Хабаровского края при-
знан Александр Мохов – 
начальник службы средств 
измерений и стандартизации 

Хабаровской генерации.
Конкурс на лучшего метролога 

Хабаровского края ежегодно проводит 
Государственный региональный центр 
стандартизации, метрологии и испыта-
ний в Хабаровском крае (Хабаровский 
ЦСМ). Он приурочен к празднованию 
Всемирного дня метрологии 20 мая. 
Александр Мохов впервые принял уча-
стие в профессиональном соревнова-
ние, и сразу – успех!

Службой средств измерений и стан-
дартизации Александр Валерьевич ру-
ководит с 2007 года, то есть фактически 
с момента основания филиала. До при-
хода на предприятие работал начальни-
ком лаборатории калибровки и ремонта 
средств измерений в Хабаровской энер-
готехнологической компании, которая, в 
свою очередь, обслуживала приборное 
хозяйство Хабаровской энергосистемы. 
А в общей сложности 36 лет трудовой 
деятельности Александра Мохова свя-
заны с ремонтом, калибровкой и под-
готовкой средств измерений к поверке. 

Без метролога в энергокомпании ни-
куда – именно этот специалист отвечает 
за точность всех технологических про-
цессов на станциях. Задача метрологов 
– обеспечить своевременную поверку, 
идеальное рабочее состояние абсолютно 
всех средств измерения, участвующих 
в технологических процессах произ-
водства энергии. 

Работы метрологам всегда хвата-
ет, ведь только в Хабаровской гене-
рации почти 40 тысяч разнообразных 
приборов, измеряющих напряжение, 
мощность, другими словами – «со-
стояние здоровья» всего оборудова-
ния станций! 

Чтобы стать отличным специали-
стом в любой области, нужно быть 
ответственным, требовательным, 
но главные качества хорошего ме-
тролога – терпение, педантичность, 
выдержка. Ведь порой речь идет о 
сотых и тысячных долях показателей, 
которые нужно измерить и поверить. 
Как говорится, не каждому дано! А 
вот коллегам Александра Мохова 
такие сложные измерения по плечу. 
Сплоченная команда службы – веду-
щий инженер Валентина Баранова, 
инженеры Сергей Корчевой и Сергей 
Новиков – много лет сообща решает 
самые сложные задачи, творчески 
подходит к любым проблемам, а еще 
умудряется совмещать вечную заня-
тость по работе с важной социальной 
нагрузкой – волонтерством. Несколько 
лет они тесно дружат с ребятами из 
подшефного детского дома. 

ПРОФЕССИОНАЛЫ |

ИРИНА НОВИКОВА

В Москве прошел Всероссийский конкурс 
профессионального мастерства «Лучший 
релейщик-2019». Участие в нем приня-
ли специалисты из разных регионов 
России, от Крыма до Дальнего Востока. 
ДГК представлял ведущий инженер по 
наладке и испытаниям электрического 
цеха филиала «ЛуТЭК» Денис Вдовин. 

П
одобные испыта-
ния Денис Вдовин 
уже проходил два 
года назад. И на 
этот раз он показал 
высокий уровень 
подготовки, хотя 

столкнулся с рядом нововведений.
Денис Вдовин отмечает, что по 

специфике задания больше подхо-
дили для специалистов, работающих 
на подстанциях с защитами линий 
электропередач.

«На нашем предприятии я зани-
маюсь защитами трансформаторов 
собственных нужд и блоков гене-
ратор-трансформатор, поэтому мне 
сложно было конкурировать с осталь-
ными участниками. Нет в моей прак-
тике и микропроцессорных защит», 
– рассказывает Денис.

Новшеством этого года стала элек-
тромеханическая защита и совре-
менные усовершенствованные про-
верочные установки. Всего участ-
никам предстояло пройти четыре 
этапа. На первом проверяли зна-
ние нормативно-технической до-
кументации по программе «АСОП-
Наставник». Здесь наш коллега отве-
тил на 35 вопросов из пятидесяти. 
В ходе второго этапа – проверка ми-
кропроцессорной защиты «Сириус» 
фидера 35 кВ – Денису удалось на-
брать 58 баллов из 110.

«Такие защиты я видел первый 
раз, здесь четко надо знать логи-
ку проверки. Поэтому пришлось 
включить собственную логику. А 
вот третий этап – это мое. Это про-
верка трансформатора тока с помо-
щью «Ретом-21», хотя отмечу, что и 

БУДЬ ЗДОРОВ! |

ИРИНА НОВИКОВА

П
очти 30 лет трудится фельдше-
ром на Приморской ГРЭС Елена 
Стриженко. Первым местом ра-
боты после университета стала 
районная поликлиника, а в 1990 

году ей предложили стать цеховым тера-
певтом в только открывшейся на ГРЭС ме-
дицинской части. Впоследствии часть пе-
реросла в здравпункт, а Елена Николаевна 
его воглавила.

На плечах Елены Стриженко лежит мно-
жество обязанностей, но всегда рядом че-
тыре фельдшера – помощника. 

«Мы читаем профилактические лекции 
работникам, участвуем в тренировках по 
охране труда и промышленной безопас-
ности. В результате у нас каждый знает, 
как оказать первую медицинскую помощь, 
делать искусственное дыхание и непрямой 
массаж сердца», – с гордостью делится 
старший фельдшер ЛуТЭКа.

Но есть у медика и причина для беспо-
койства. Люди читают про свои недуги в 
интернете и, к сожалению, сами определяют 
лечение, игнорируя рекомендации докторов. 
Кстати, сама Елена Николаевна и ее подчи-
ненные проходят обучение каждые пять лет. 

Участнику конкурса Денису Вдовину, представлявшему ЛуТЭК, вручили кубок и сертификат
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ТРАНСФОРМАТОРЫ – ЭТО МОЕ
НА КОНКУРСЕ «ЛУЧШИЙ РЕЛЕЙЩИК-2019» ДАЛЬНЕВОСТОЧНУЮ ГЕНЕРИРУЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
ПРЕДСТАВЛЯЛ ВЕДУЩИЙ ИНЖЕНЕР ЛУТЭКА ДЕНИС ВДОВИН.

этот прибор в работе мы не исполь-
зуем. Здесь я взял максимальное 
количество баллов – 110. Помогли 
знания, полученные на прошлом 
конкурсе», – с гордостью отмеча-
ет релейщик.

Участникам требовалось снять воль-
тамперную характеристику, опреде-
лить полярность обмоток и коэффи-
циент трансформации ТТ. На четвер-
том этапе проверку панели защиты 

ЭПЗ 1636 конкурсанты производи-
ли с помощью испытательного ком-
плекса «Ретом-61», который также не 
используется у Дениса в работе. С за-
данием он справился и положил в 
свою копилку еще 55 балов.

«После всех испытаний нам вы-
дали листы результатов для озна-
комления. По подсчетам я оказался 
выше уровня 2017 года, в общем, 
где-то в середине. Главное, что этот 

конкурс дает возможность завести 
новые профессиональнее связи, уз-
нать, как развивается электроэнер-
гетика в других регионах России, 
– поясняет Денис. – Интересно 
увидеть, как работает новое обо-
рудование, и что мы можем при-
менить у себя». 

Под впечатлением наш коллега 
остался от прибора «Ретом-21», ко-
торый позволяет у трансформатора 
тока с помощью одного подключе-
ния проверить сразу все – коэффи-
циент трансформации, полярность 
обмоток, снять вольтамперную ха-
рактеристику. Очень познаватель-
ной стала техучеба и разбор ошибок. 

Но, как говорят релейщики, лучше 
ошибиться на конкурсе, чем на ра-
боте. Ведь от их точных действий за-
висит надежная эксплуатация всего 
оборудования станции.
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ВНИМАНИЕ – ЛУЧШЕЕ ЛЕКАРСТВО
16 ИЮНЯ ОТМЕЧАЛСЯ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

«Специфика фельдшера на таком пред-
приятии в том, что доврачебная помощь, 
если в ней нуждаются, оказывается прямо 
на рабочем месте. В больницу, как правило, 
люди идут с какими-то жалобами, а здесь 

приходится экстренно реагировать, когда 
уже что-то случилось. Это как скорая ме-
дицинская помощь, только на предприя-
тии», – поясняет фельдшер.

Сложно подсчитать, сколько наша геро-

иня спасла жизней. Отвечая на этот вопрос, 
она отметила, что хоть люди и приходят с 
разными проблемами, но в большинстве 
своем они связаны с сердечнососудистой 
системой. Повышенное давление и аритмия 
– опасные сигналы того, что нужно сроч-
но отправляться в поликлинику. Бывали 
в ее практике случаи, когда приходилось 
вызывать скорую помощь прямо на стан-
цию и человека тут же госпитализировали, 
потому что еще минута, и трагедии было 
бы не избежать.

«А бывает наоборот, человек обраща-
ется за медицинской помощью, а ему на 
самом деле не нужны лекарства, ему хо-
чется простого человеческого внимания. 
Кого-то послушаешь, как психолог, кому-то 
воспитательную лекцию прочтешь о пагуб-
ности вредных привычек. Вот и получается, 
порой, внимание помогает лучше таблет-
ки», – рассказывает Елена Николаевна.

Врач Стриженко желает своим коллегам 
фельдшерам и работникам станции креп-
кого здоровья, уважения и внимательно-
сти друг к другу, а также соблюдать режим 
труда и отдыха.
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Сложно подсчитать, сколько жизней спасла фельдшер Елена Стриженко

«ГЛАВНОЕ, ЧТО ЭТОТ ВСЕРОССИЙСКИЙ КОНКУРС ДАЕТ 
ВОЗМОЖНОСТЬ ЗАВЕСТИ НОВЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНЕЕ СВЯЗИ, 
УЗНАТЬ, КАК РАЗВИВАЕТСЯ ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКА В ДРУГИХ 
РЕГИОНАХ РОССИИ. ИНТЕРЕСНО УВИДЕТЬ, КАК РАБОТАЕТ НОВОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ, И ЧТО МЫ МОЖЕМ ПРИМЕНИТЬ У СЕБЯ»
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АННА НИКИТЕНКО

1 июля Комсомольским тепловым сетям 
исполняется 55 лет. В этот день в 1964 
году приказом РЭУ «Хабаровскэнерго» 
из состава Комсомольской ТЭЦ-2 цех те-
пловых сетей был выделен в отдельное 
предприятие, на его баланс передано 
80 км теплотрасс, станция перекачки, 
техника, производственные и бытовые 
помещения. 

Т
еплоснабжение объ-
ектов Комсомольска-
на-Амуре до 1941 
года велось от квар-
тальных котельных. 
С началом Великой 
Отечественной войны 

работников двадцати котельных 
мобилизовали на фронт. Город ока-
зался под угрозой замораживания 
из-за отсутствия кадров. Именно 
тогда специалисты энергоцеха 
Амурского судостроительного завода 
(Комсомольская ТЭЦ-2 находилась в 
его составе) за 55 дней (с 5 сентября 
по 1 ноября 1941 года) спроектирова-
ли и силами завода и города смонти-
ровали теплофикационную установ-
ку. В южной части города построили 
теплотрассу №1. С 1 ноября тепло 
ТЭЦ пришло в дома Центрального 
района. С этой даты началось цен-
трализованное теплоснабжение го-
рода Комсомольска-на-Амуре.

ПУТЬ К САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ 

Приказом РЭУ «Хабаровскэнерго» 
№103 от 12.12.1958 года при 
Комсомольской ТЭЦ-2 органи-
зовали цех тепловых сетей во 
главе с Гавриилом Ивановичем 
Баланевым. Первого июля 1964 года 
РЭУ «Хабаровскэнерго» приняло ре-
шение вывести цех тепловых сетей 
из состава Комсомольской ТЭЦ-2 и 
преобразовать его в самостоятель-
ное предприятие Комсомольские 
тепловые сети. 

В 1965 году образовался Амурский 
сетевой район с передачей ему 
на баланс двух котельных, рабо-
тающих на угле, и теплотрасс. И 
почти сразу – испытание на проч-
ность. Были введены в работу пер-
вые агрегаты Амурской ТЭЦ, поэ-
тому ежедневно из Комсомольска 
в Амурск выезжало по 30–40 че-
ловек – ремонтники, эксплуатаци 
онники, инженерно-технические 
работники. Быстро организовали 
небольшой участок, который впо-
следствии стал Амурским эксплуа-
тационным районом (АЭР). Начали 
реконструкцию головных участков 
теплотрасс. Каждый день на коле-
сах – это, конечно, выматывало. 
Плюс трудности с материальны-
ми ресурсами. Но люди делали все 
возможное и невозможное, чтобы 
обеспечить совсем еще молодой го-
род-спутник Комсомольска устойчи-
вым теплоснабжением. Дальнейшее 
расширение сферы деятельности 
пошло за счет нового строительства. 

«ТАКОЙ РЕМБАЗЫ  
Я ЕЩЕ НЕ ВИДЕЛ»

Что касается города Юности, то и он 
стремительно развивался. Сетевики 
должны были успевать за этим бур-
ным ростом, и теплотрассы прокла-
дывались одна за другой.

Комсомольские тепловые сети 
неоднократно выходили победите-
лем в социалистическом соревно-
вании среди промышленных пред-
приятий Комсомольска-на-Амуре. 
Особенно напряженными для пред-
приятия стали 70–80-е годы прошло-
го века. За это время построено не-
сколько магистралей, в том числе 
стратегически важная теплотрас-
са № 17. К ней подключались дома 
нового жилого района – проспек-
та Первостроителей. Соединив два 
теплоисточника – ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2, 
она разгрузила целый ряд квар-
тальных теплотрасс. Строительство 
продолжалось.

В 1977 году на теплотрассе №8 
вошла в строй действующих станция 
перекачки производительностью 5 
тысяч кубометров в час. В связи со 
сдачей в эксплуатацию водогрей-
ной котельной «Дземги» введены в 
строй новые теплотрассы. Каждый 
последующий год, вплоть до начала 
перестройки, был наполнен новы-
ми свершениями. Строились маги-
стральные сети со сложным обору-
дованием. Например, вместе с те-
плотрассой, проложенной от ТЭЦ-3 
до Привокзального микрорайона, 

КОЛЛЕКЦИЯ |

АЛЕКСЕЙ СУББОТИН 

В
етеран ДГК Алексей 
Иванович Аношин, 
более 17 лет проработав-
ший в аппарате управ-
ления Хабаровскэнерго, 
стал победителем деся-
того смотра-конкурса 

«Лучший хранитель истории». 
На конкурс были представлены со-

брания частных коллекционеров и ар-
хивы музейных комнат предприятий 
и организаций, связанные с истори-
ей города. Среди коллекций редкие 
книги и видеоролики о Хабаровске, 
документы из истории уголовного ро-
зыска, фотографии и вещи прошлых 
лет. Экспонаты и документы оцени-
вали историки, краеведы, предста-
вители общественности, научные 

сотрудники музеев, почетные граж-
дане специалисты краевого и город-
ского архивов. 

Памятным призом Алексей Иванович 
был удостоен за самую большую в ре-
гионе коллекцию значков, посвящен-
ных развитию Хабаровского края. 

Каждый экспонат его коллекции – 
это не просто красивый кусочек ме-
талла, а частичка истории, которую 
ветеран бережно хранит. Его собра-

ние насчитывает несколько тысяч 
значков, отражающих историю стро-
ительства городов и районов, заво-
дов и фабрик, культурных объектов 
и высших учебных заведений. Но 
не только этим знаменит Аношин. 

Алексей Иванович первым на 
Дальнем Востоке систематизировал 
свою коллекцию значков и издал 
книгу «Хабаровский край в фале-
ристике», давшую толчок многим 
коллекционерам в издании анало-
гичных материалов и каталогов на 
Дальнем Востоке. 

А еще Аношин собрал более 3 тысяч 
значков, посвященных российской 
энергетике. О начале своего увлече-
ния он вспоминает так: «Начинал ра-
ботать в качестве машиниста турбин 
на Теплоозерской ТЭЦ в Еврейской 
автономной области, где получил за-
калку и полюбил энергетику. В даль-
нейшем, куда бы ни забрасывала 
меня судьба, я с большим удоволь-

ствием посещал гигантские энерге-
тические комплексы и приобретал 
памятные и сувенирные значки, 
посвященные отрасли». Со време-
нем пришла необходимость систе-
матизировать коллекцию. Так роди-
лась еще одна книга – «Энергетика 
в фалеристике». 

Алексей Иванович один из самых 
авторитетных экспертов в области 
фалеристики в Хабаровском крае, 
владелец трех уникальных коллек-
ций, автор семнадцати книг. Он не 
собирается останавливаться на до-
стигнутом и планирует пополнять 
свои коллекции новыми экспона-
тами, а полки – новыми книгами.

Директор Комсомольских тепловых сетей Юрий Рудой

Строительство теплосети в Комсомольске
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55 ТЕПЛЫХ ЛЕТ 
КОМСОМОЛЬСКИЕ ТЕПЛОВЫЕ СЕТИ ОТМЕЧАЮТ ЮБИЛЕЙ 

построены большая насосная стан-
ция, электроподстанция. 

Расширялось и само предприятие. 
Особая гордость тепловиков – ремонт-
но-эксплуатационная база (РЭБ). Когда 
в 1997 году ее вводили в эксплуата-
цию, Комсомольские тепловые сети 
посетил заместитель министра энер-
гетики и электрификации РФ, кото-
рый отметил, что такой ремонтной 
базы в составе предприятия энерге-
тики он в стране еще не видел...

СОГРЕВАЕМ ГОРОД  
С НОВЫМИ ТЕХНОЛОГИЯМИ

На протяжении всех этих 55 лет 
крепкий коллектив Комсомольских 
тепловых сетей обеспечивает надеж-
ное поступление тепловой энергии 
и горячей воды потребителям двух 
крупных городов Хабаровского края 
– Комсомольска-на-Амуре и Амурска. 
В 2000-х хозяйство КТС приросло 23 
километрами сложных теплотрасс с 
физическим износом более 80 про-
центов, переданными им на баланс 
от администрации Амурска. Работы 
существенно прибавилось. 

В 2007 году Комсомольские те-
пловые сети вошли в состав фили-
ала Хабаровская теплосетевая ком-
пания. В 2011-ом в КТС пришли 
новые технологии – стали исполь-
зовать предизолированные труб, в 
том числе «Касафлекс». А 2013-ый 
год принес коллективу сложные ис-
пытания – сильнейшее наводнение 
на Амуре. В ликвидации его послед-

ствий были задействованы практи-
чески все сотрудники. 

Сегодня КТС ведут реконструкцию 
теплотрассы. А в ближайшее время 
в Комсомольске стартует строитель-
ство насосной станции «Таёжная». 
Эти проекты призваны повысить 
надежность теплоснабжения горо-
да Юности.

КОМСОМОЛЬСКИЕ  
ТЕПЛОВЫЕ СЕТИ:

– 189 км теплотрасс в двух-
трубном исполнении  
(147 км – в Комсомольске-
на-Амуре, 42 км – в 
Амурске)

– 500 мм – средний диаметр 
теплотрасс 

– 314 сотрудников

Приз конкурса «Лучший хранитель истории»
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ТРИ ТЫСЯЧИ ЗНАЧКОВ ОБ ЭНЕРГЕТИКЕ 
ВЕТЕРАН ДГК СТАЛ ЛУЧШИМ ХРАНИТЕЛЕМ ИСТОРИИ

АЛЕКСЕЙ АНОШИН ПЕРВЫМ 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
СИСТЕМАТИЗИРОВАЛ СВОЮ 
КОЛЛЕКЦИЮ ЗНАЧКОВ И 
ИЗДАЛ КНИГУ «ХАБАРОВСКИЙ 
КРАЙ В ФАЛЕРИСТИКЕ»

Алексей Аношин с наградой за победу  
в конкурсе «Лучший хранитель истории»



№6(827) 

июнь, 201910 РЕПОРТАЖ

Мы отбираем большое количе-
ство проб, анализов, замеров: это 
и вода, и воздух, шум, вибрация, 
напряженность электромагнитного 
поля. Есть даже ночные пробы, ко-
торые мы проводим с полуночи до 
трех ночи. 

ТОЧКИ НА КАРТЕ

Машина, в которой уже собра-
лись все участники важного меро-
приятия, проезжает сквозь дачные 
участки села Верхнеблаговещенское 
к водоему. На озере экологов встре-
чает утиная семья. 

«Этот анализ проводится раз в 
квартал. Воду нужно отобрать с трех 
точек, поэтому мы объедем озеро 
почти со всех сторон, – говорит ин-
женер-эколог Марина Морозова. – 
Контрольные точки определены 
проектом «Предельного наращи-
вания золоотвала» и «Программой  
геоэкологического мониторинга», 
поэтому мы четко знаем, где про-
изводить забор воды для анализа».

С собой у экологов большой чер-
пак с длинной ручкой и специальная 
подготовленная тара для проб воды. 
Все оборудование предоставлено ла-
бораторией, в которую затем будут 
отправлены пробы.

«Этот забор воды относительно не 
сложный в отличие от анализа из 
реки Амур. Когда мы берём воду из 
Амура, Центру лабораторного ана-
лиза приходится договариваться с 
пограничниками (по участку Амура 
в этой местности проходит граница 
между Россией и Китаем – прим. ред.). 
Поэтому оформляются пропуска. Одна 
проба воды берется выше золоотвала 
(фоновая), другая ниже (фактическая), 
– рассказывает Ирина Кубышкина.

ПРОБЫ ОТБИРАЕМ 
ДАЖЕ В ПОЛНОЧЬ

Следующий пункт рабочего путе-
шествия – золоотвал. Сюда без со-
провождающего из котельного цеха 
не проехать. Шлагбаум с большим 

КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
ОХРАНЯЕМ 
ПРИРОДУ

ФО
ТО

: М
АР

ГА
РИ

ТА
 В

АС
Ю

КЕ
ВИ

Ч

 МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Мы провели один день со специалиста-
ми Благовещенской ТЭЦ, ответствен-
ными за охрану окружающей среды. 
Специалистов-экологов здесь двое: 
Марина Морозова и Ирина Кубышкина. 

С
овременным можно 
назвать то производ-
ственное предпри-
ятие, которое забо-
тится не только об 
экономической вы-
годе, но и о природе. 

Инженеры-экологи Благовещенской 
ТЭЦ – настоящий «зеленый патруль» 
станции. Именно они контролируют, 
чтобы предприятие не превышало 
разрешенный уровень воздействия 
на окружающую среду. 

УТРЕННЯЯ «ЗАРЯДКА»

Утренние часы «заряжают» весь 
день. Ирина Кубышкина звонит в не-
зависимую лабораторию – Центр ла-
бораторного анализа и технических 
измерений по Амурской области 
(ЦЛАТИ), в котельный цех станции, 
автотранспортный цех, чтобы орга-
низовать рабочую поездку. Сегодня 
экологи отправляются на забор проб 
воды и почвы. 

Вместе с представителем лабора-
тории и сопровождающим из ко-
тельного цеха они поедут на золо-
отвал и озеро Ротанье, что распо-
ложено в зоне влияния золоотвала 
Благовещенской ТЭЦ. Поэтому и 
одежда соответствующая: плотные 
штаны и куртка, чтобы защитить-
ся от клещей, а ботинки спасут от 
грязи вблизи водоемов.

Инженер-эколог Марина Морозова: 
«Мы должны соответствовать постоянно  

меняющемуся законодательству»

Ирина Кубышкина ценит, что работа в офисе 
сочетается с выездами на объекты

ИЗ ЭКОЛОГОВ В СЧЕТОВОДЫ

Добрались до кабинета, перекус, 
привести себя в порядок, и – снова 
в бой... Но теперь с большим коли-
чеством информации. 

К слову, пробы, которые сегод-
ня собрали экологи, в лаборатории 
проверят на наличие 29 элементов. 
Все данные необходимо будет вне-
сти в различные журналы учета. 
Хотя результаты именно по этим 
пробам будут известны через неде-
лю, специалисты обрабатывают дан-
ные по другим замерам. Готовят отче-
ты по забору воды, выбросам, сдан-
ным отходам. 

«Теперь начинается работа эколога 
как счетовода. Мы должны четко сле-
дить за количеством тех или иных 
выбросов, чтобы предприятие не на-
рушило ни один лимит по предель-
но-допустимым нормам», – говорит 
Ирина Кубышкина.

Ответственность большая, любое 
превышение лимитов приводит к 
увеличению платы за негативное 
воздействие на окружающую среду. 
Так, в случае превышения лимитов 
на выбросы в атмосферу, ТЭЦ опла-
чивает сверхлимитный объём в 25-и 
кратном размере, а с 2020 года опла-
та сверхлимитного объёма будет про-
изводиться в стократном размере!

С КАЖДЫМ ЗАКОНОМ 
РАБОТЫ ПРИБАВЛЯЕТСЯ 

«Каждый квартал в течение неде-
ли мы работаем с цехами: проверя-
ем исполнение инструкций, своев-
ременность заполнения паспортов 
газоочистных установок, организа-
цию мест сбора отходов, своевремен-
ность вывоза на утилизацию отходов 

в каждом подразделении», – говорит 
Марина Морозова. – Государство взяло 
курс на раздельный сбор мусора, и 
мы должны соответствовать, испол-
няя меняющееся законодательство. 
Работы прибавляется, и нам необхо-
димо довести всю эту информацию 
до цехов. Приятно видеть, что с ка-
ждой проверкой работники более 
ответственно подходят к выполне-
нию требований. Значит, наш труд 
не напрасен».

А требований к ТЭЦ действительно 
много. С каждым годом природоох-
ранное и санитарное законодатель-
ство дополняется и ужесточается. 
Эколог обязан знать и следить за из-
менениями. «Я работаю на ТЭЦ два 
с половиной года. Обязанности ин-
женера-эколога держат меня в посто-
янном тонусе, я не перестаю учить-
ся, – замечает Ирина. – В этом плане 
нам с Мариной повезло с нашей за-
мечательной наставницей, ведущим 
инженером по охране окружающей 
среды филиала «Амурская генерация» 
Леонорой Яковлевной Косицыной. 
Она делится с нами своим опытом 
и профессиональными навыками». 

ПЛАНЫ НА ЗАВТРА 

На завтрашнее утро уже есть обяза-
тельная работа – по плану необходи-
мо отработать с Роспотребнадзором, 
который контролирует предельные 
углеводороды на границе санитар-
но-защитной зоны в пяти точках. А 
теперь можно пойти домой прове-
сти время с семьей и набраться сил 
для следующего рабочего дня.

замком отделяет проселочную до-
рогу на объект. Установить его при-
шлось из-за того, что горожане сво-
зили сюда бытовой и строитель-
ный мусор. 

На золоотвале экологи посеща-
ют еще две точки: пруд осветлен-
ной воды, из которого набирают 
прозрачную воду, и непосредствен-
но само мокрое хранилище золы, 

где также отбирают осветленную 
воду. А затем, вооружившись лопа-
той, следуют в прилегающий лесной 
массив для отбора почвы для иссле-
дований. Отбирают две пробы – фо-
новую и фактическую.

«Это только кажется, что рабо-
та эколога – перебирать бумаги в 
кабинете, – рассказывает Ирина 
Кубышкина, – На самом деле мы от-
бираем большое количество проб, 
анализов, замеров: это и вода, и воз-
дух, шум, вибрация, напряженность 
электромагнитного поля. Есть даже 
ночные пробы, которые мы прово-
дим с полуночи до трех ночи. Этим 
мне моя профессия и нравится – 
офисная работа сочетается с рабо-
той на выезде, общаемся с большим 
количеством людей из различных 
контролирующих органов, анали-
зируем и контролируем. Скучать 
не приходится».

Золоотвал Благовещенской ТЭЦ

Воду проверят на наличие 29-ти химических элементов!

Идем на пруд осветленной воды за пробой для анализа
Пробу почвы санитарной зоны золоотвала 
отбирают раз в 3 года

СОВРЕМЕННЫМ МОЖНО 
НАЗВАТЬ ТО ПРЕДПРИЯТИЕ, 
КОТОРОЕ ЗАБОТИТСЯ НЕ 
ТОЛЬКО ОБ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ВЫГОДЕ, НО И О ПРИРОДЕ. 

Озеро Ротанье
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ПЕРВОЕ ЗНАКОМСТВО
СТУДЕНТЫ-ЭНЕРГЕТИКИ НА БИРОБИДЖАНСКОЙ ТЭЦ

НАША СМЕНА |

ТАТЬЯНА ЕВМЕНОВА

Д
евять студентов Приамурского 
государственного универси-
тета имени Шолом-Алейхема 
проходят производственную 
практику на Биробиджанской 

ТЭЦ. Будущие энергетики, обучающиеся 
по специальности «Техническая эксплу-
атация и обслуживание электрического 
и электромеханического оборудования», 
получают практические навыки работы 
в электротехническом цехе предприятия 
под руководством опытных специалистов.

«Студенты уже не первый год прохо-
дят у нас практику, – рассказал началь-
ник электротехнического цеха станции 
Алексей Снетков. – Для тех, кто успешно 
проявляет себя, возможно и трудоустрой-
ство на Биробиджанскую ТЭЦ». 

Практика началась с экскурсии по про-
изводству. Студентам показали техноло-
гический процесс выработки тепловой 
энергии, выгрузку угля, работу котельного 
и электротехнического цехов. Осмотрели 
открытое распределительное устройство 

– ОРУ 35/6кВ, трансформаторы собствен-
ных нужд станции, оборудование релей-
ной защиты и, конечно, посетили серд-
це станции – главный щит управления.

«Практика помогает нам освоить тео-
ретические курсы. Ожидаю получить на 
БТЭЦ практические знания и технический 
материал, которые помогут в учебе и 
дальнейшей работе», – отметил студент 
Михаил Захаров.

На Биробиджанской ТЭЦ заинтересо-
ваны в компетентности рабочих кадров 
и специалистов среднего звена. От них 
зависят и технологические процессы и, 
в конечном счёте, надёжное обеспечение 
биробиджанцев теплом. 

И БЕЗ СМАРТФОНОВ ВЕСЕЛО
ПРАЗДНИК |

 АЛЕКСАНДРА ЗУЕВА

П 
рофсоюз ВТЭЦ-2 филиала 
«Приморская генерация» от-
метил День защиты детей кра-
сочным праздником «Энергия 
семьи».

Традиционным выездом на базу от-
дыха отметили День защиты детей 
семьи пофсоюза Владивостокской 
ТЭЦ-2. Более 60 ребят окунулись в ат-
мосферу корсаров и отправились на 
поиски сокровищ. Найти драгоценный 
клад с шоколадными монетами юным 
морским разбойникам помогли «стар-
шие товарищи» – пираты Джон и Тихий 
Джо. После яркой победы дети отпра-
вились на озеро с катамаранами, в ве-
ревочный городок и лабиринт парка 
«Штыковские пруды».

Никита Когай, 9 лет: «Езжу третий год 
и каждый раз в диком восторге! Когда 
сегодня ждали автобус, все ребята уже 
успели познакомиться. Особенно запом-
нились поиски клада. Каждый из нас унес 
домой по шоколадной монетке. Не буду 
ее есть – сохраню на память». 

Матвей Матвеев, 11 лет: «Путешествие 
началось ранним утром – я попал на тер-
риторию ВТЭЦ-2, оказался по ту сторо-
ну ограждения. Давно мечтал об этом! 
Очень понравилось, что было дружно! 
Вожатые добрые, во всем помогали и 
подсказывали. Я нашел новых друзей, 
и это здорово!» 

Анатолий Ганенко, 10 лет: «Еще мы 
играли в веселые старты: бегали, пры-
гали на скакалках, шарики передавали. 
Потом валялись в траве на склоне, где 
зимой тюбинговая трасса, одуванчики 
собирали. Когда вдруг начался дождь, 
побежали прятаться под навес на уличной 
сцене. У кого-то нашелся кусочек мела, и 
мы нарисовали классики. А когда ехали 
домой, вдруг вспомнили, что за целый 
день ни разу не брали в руки телефоны 
– настолько было интересно и без них». 

В честь Дня защиты детей профком Комсомольской ТЭЦ-2 организовал для детей сотрудни-
ков станции и дружественных подрядных организаций яркий праздник. Актеры театра юного 
зрителя Комсомольска-на-Амуре показали детям веселый спектакль, закружили в вихре игр 
и аттракционов. В завершение программы ребят ждали подарки – интересные книжки

СЕМЕЙНОЕ ДРЕВО
В ЛУЧЕГОРСКЕ В СКВЕРЕ ЭНЕРГЕТИКОВ ПОЯВИЛИСЬ ЗЕЛЕНЫЕ НОВОСЕЛЫ

ИРИНА НОВИКОВА

Более 50 активистов ЛуТЭКа, из раз-
личных подразделений Приморской 
ГРЭС приняли участие в акции «Энергия 
жизни». Ее приурочили сразу к двум 
праздникам – Международный день 
семьи и День защиты детей. 

Э
нергетики своим 
примером решили 
показать подраста-
ющему поколению, 
как надо заботиться 
о природе и родном 
поселке и высадили 

в сквере десятки молодых берез и 
хвойных саженцев. 

Александр и Вероника Легаевы 
работают на Приморской ГРЭС. Он 
– машинист вагоноопрокидывателя 
цеха топливоподачи, она – техник 
цеха централизованного ремонта. 
Вместе с детьми они посадили пер-
вое семейное дерево. Провели для 
детворы инструктаж – разъяснили 

технологию посадки саженцев. После 
него ребята выполняли все со зна-
нием дела: копали землю, придер-
живая стволы и ветки, поливали и 
подвязывали «новоселов».

«Ребенок, посадив дерево своими 
руками, уже не позволит себе прене-
брежения к природе, будет ценить и 
беречь зеленые насаждения, – рас-
суждают Александр и Вероника. – Мы 
уверены, что сегодняшний день на-
долго останется в их памяти, ведь и 
мы до сих пор помним, как в школь-
ном возрасте сажали деревья на уро-
ках труда», 

Первое семейное дерево посади-
ли и Каравановы. Юлия работает на 
Приморской ГРЭС инженером хими-
ческого цеха, а ее супруг Олег хоть и 
не энергетик, но предложение жены 
с радостью поддержал. Пятилетний 
сын Андрей решил, что родители 
без него не справятся и взял в свои 
руки инициативу, точнее – лопату, 
чтобы выкопать лунку для березки. 

 «Я думаю, акция станет доброй 
традицией. Вы посмотрите, как все 

дружно работают, как дети нам по-
могают. Такие мероприятия сплачи-
вают коллектив, укрепляют семьи», 
– отмечает Юлия Караванова.

В семье Марии Хомченко из цеха 
топливоподачи «Энергия жизни» 
нашла отклик в сердце ее дочери 
Елизаветы. К акции в этот день также 
присоединились воспитанники под-
шефного светлогорского Центра со-
действия семейному устройству. С 
помощью энергетиков-волонтеров 
ребята посадили молодые деревца, 
а потом все вместе отправились в 
развлекательный центр – на празд-
нование Дня детства.

«Наши инициативы поддержива-
ет руководство Приморской ГРЭС. И, 
конечно, акцию планируем продол-
жать. Мы уверены, что молодежный 
энтузиазм и неравнодушие подрас-
тающего поколения помогут превра-
тить Сквер энергетиков в достойное 
место отдыха лучегорцев», – подчер-
кнула ведущий специалист отдела 
управления персоналом филиала 
«ЛуТЭК» Анна Черникова.

Молодежь ЛуТЭКа высадила в Сквере энергетиков более пятидесяти саженцев 

ВОЛОНТЕРСТВО |

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

В 
конце XIX века Московская Дума 
решила экономить и не вклю-
чать уличное освещение каждую 
ночь. А в какие ночи фонари не 
зажигались? 

Перед вами – один из вопросов эко-
логического брейн-ринга, который про-
шел в честь Всемирного дня охраны 
окружающей среды в Музее энерге-
тики им. В.П. Божедомова. 

Участниками интеллектуальной 
битвы стали сборные двух хабаровских 
подшефных детских домов №4 и №5, с 
которыми не первый год дружат энерге-
тики Хабаровской генерации. Логично, что 
тема дня задала тему и вопросам – они были 
про природу, бережное отношение к ресурсам, в 
том числе энергетическим. Надо сказать, что тема оказа-
лась близка участникам – иначе чем объяснить почти мгновенные 
и в большинстве своем верные ответы на все вопросы брейна? И 
даже разница в возрасте (дети из 5-го детского дома были постар-
ше, чем из 4-го) не стала помехой для равной и очень азартной 
борьбы. Более того, малыши поначалу наступали на пятки стар-
шим, а потом и вовсе вырвались вперед и победили с перевесом 
в одно очко. Обеим командам – «Лидеры» (детский дом №5) и 
«ТЭЦ-1» (детский дом №4) – вручили ценные призы и дипло-
мы. Не ушли без подарков и лучшие игроки, которых выбирали 

сами ребята. Карина Пашнина и Дмитрий Бойко, 
без преувеличения, изумили организаторов 

и жюри сообразительностью, эрудицией и 
скоростью реакции. Подарки они полу-

чили вполне заслуженно. 
Брейн-ринг стал завершающим 

мероприятием пилотного проекта 
«Каникулы в музее». Он разработан 
сотрудниками музея ДГК для детей, 
находящихся на попечении государ-

ства, в рамках проекта социально-про-
фессиональной адаптации воспитанни-

ков детских домов. 
 «Ребята приходили к нам на каникулах 

в течение всего учебного года на экскурсии 
и музейные занятия, – рассказала руководитель 

музея Ольга Божедомова. – Мы знакомили их с историей 
зарождения энергетики как отрасли за рубежом и в Российской 
империи, с ее развитием на Дальнем Востоке. Используя инте-
рактивные экспонаты, говорили о технологии производства света 
и тепла. Играли в настольные игры, изучая правила энергобезо-
пасности. Дети придумывали ТЭЦ будущего, и в нашем музее 
появилась прекрасная выставка детских рисунков».

 Пилот оказался успешным, и в будущем учебном году энер-
гетиков и их подопечных ждут новые яркие встречи. А верный 
ответ на вопрос в самом начале – «лунные».

ЭТИ ЛУННЫЕ НОЧИ
ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ ИГРОЙ ЗАВЕРШИЛСЯ ПРОЕКТ ДГК 

Практика поможет в освоении теории
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Семьи сотрудников Владивостокской ТЭЦ-2 
на праздновании Дня защиты детей

ФО
ТО

: Д
МИ

ТР
ИЙ

 КО
РЕ

НЕ
В

           ФОТО: МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА         
ФО

ТО
: И

РИ
НА

 Н
ОВ

ИК
ОВ

А



№6(827) 

июнь, 201912 ПОСЛЕ СМЕНЫ

Газета зарегистрирована Федеральной службой по надзору

за соблюдением законодательства в сфере массовых

коммуникаций и охране культурного наследия.

Регистрационный номер ПИ № ФС77-26005м

Издатель – ООО «ИД «Гранд Экспресс»

680000, г.Хабаровск, Уссурийский бульвар, 9-а

Телефон: (4212) 30-26-61

E-mail: sd-dgk@yandex.ru

Газета выходит 1 раз в месяц

Дата подписания в печать 28.06.2019

Отпечатано в типографии 

ООО«ИД «Гранд Экспресс». 

680000, г.Хабаровск, Уссурийский бульвар, 9-а

Учредитель – АО «ДГК»

680000, г. Хабаровск, ул. Фрунзе,49

Пресс-служба АО «ДГК»

Телефон: (4212) 26-42-16, www. dvgk.ru

РЕГАТА «ПАРУСА РОССИИ» ВО 
ВЛАДИВОСТОКЕ ТРАДИЦИОННО 
ПОСВЯЩАЕТСЯ ГОСУДАРСТВЕННОМУ 
ПРАЗДНИКУ – ДНЮ РОССИИ. 

С АЗАРТОМ... ПО КОЧКАМ!
ВАЛЕНТИНА ЖЕСТОВА ЗАНЯЛА 3 МЕСТО  
В СПОРТИВНОМ ОРИЕНТИРОВАНИИ

СПОРТИВНОЕ 
«СЕРЕБРО»
СПОРТ |

МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Н
аконец-то «отстрелялась» команда 
«Энергетик» в 12-й спартакиаде трудя-
щихся г. Советская Гавань. Причем как в 
прямом, так и переносном смысле слова!

Сборную сформировали увлечен-
ные спортом работники Майской ГРЭС, Усть-
СреднеканГЭСстрой и АО «ТЭЦ в г.Советская Гавань». 
Спартакиада длилась долгих полгода, на каждом из 
14-ти этапов определялся свой победитель и начис-
лялись очки. По их сумме сборная «Энергетик» и за-
няла 2-е место, набрав 26 очков и уступив лишь ко-
манде работников образования. Помимо похвального 
общекомандного результата, энергетики отличились 
в различных этапах состязаний. Так, они стали пер-
выми в плавании, мини-футболе, интеллектуальном 
турнире «Игры разума», пейнтболе. Кроме того, в 
рамках спартакиады фиксировались индивидуаль-
ные достижения спортсменов. Работница цеха во-
дообеспечения Виктория Разумовская участвовала 
во всех этапах с зачётом результатов в комплексе 
ГТО и заслужила золотой значок! 

«Мы каждый год стремимся участвовать в этом 
самом масштабном спортивном событии нашего 
района, – делится капитан команды, специалист 
по охране труда Майской ГРЭС Юрий Останин. – 
Увлеченных спортом людей на предприятиях, к сча-
стью, хватает, поэтому нам не стыдно за результаты. 
Впредь будем стремиться к чемпионскому титулу!»

Приятным дополнением к диплому, врученному 
за 2 место, стал сертификат на 20 тысяч рублей, 
который команда «Энергетик» планирует потратить 
на покупку спортивного инвентаря.

ДОБРЫЕ ДЕЛА
ЯРМАРКА |

АННА ТЕРЕНТЬЕВА

Б
лаготворительная ярмарка в помощь бездо-
мным животным прошла в Благовещенске. 
К ее участникам присоединились инжене-
ры производственно-технического отдела 
филиала «Амурская генерация» Ирина 

Столярова и Людмила Пашнина. 
Ключевым событием ярмарки стал аукцион, где 

продавались вещи, сделанные своими руками. 
Ирина и Людмила принесли на продажу вышивки, 
живопись и медвежат Тедди. 

Устраивая ярмарку, организаторы поддержали 
приют «Кошкин дом», у которого накопился долг 
перед ветеринарными клиниками. К счастью, за 
день удалось распродать весь товар и собрать более 
75 тысяч рублей. Средства перечислены приюту.

МОРСКИЕ ВОЛКИ |

ЕКАТЕРИНА СЕНЬКО

В акватории Амурского залива прошла гонка 
«Паруса России». Эту регату традиционно посвя-
щают государственному празднику – Дню России. 
Энергетики из разных структурных подразделе-
ний Приморской генерации вот уже который год 
принимают участие в парусных соревнованиях во 
Владивостоке.

К 
оманда Приморской генера-
ции ходит под парусом на 
судне «Вальс «Фантазия» и 
полностью сформирована из 
энергетиков. Евгений Озеран 
– начальник котельного цеха 
№ 2 Приморских тепловых 

сетей, Олег Титов – директор ТЭЦ «Восточная», 
Константин Батыгин – дежурный электромон-
тер электроцеха ТЭЦ «Восточная» и Алексей 
Заруцкий – начальник ОППР ТЭЦ «Восточная». 
Судно команды заняло четвертое место в за-
четной группе «25-30 футов».

«Погода для гонки была хорошая, ровный 
ветер был нам только в помощь! – рассказал 
капитан команды Евгений Озеран. Дистанция 
не сложная, прошли ее за 2,5 часа. В нашей 
группе участвовало семь лодок. Можно ска-
зать, что эта гонка для нас пробная, как бы 
репетиция перед действительно крупными 
соревнованиями – активно готовимся к пер-
венству края». 

Виктория Разумовская получила золотой значок ГТО

 Яхта «Вальс Фантазия» на соревнованиях «Паруса России» заняла 4 место в своей группе
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ЭНЕРГИЯ СВЕЖЕГО ВЕТРА
ЭНЕРГЕТИКИ ПРИМОРСКОЙ ГЕНЕРАЦИИ ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ РОССИИ ПАРУСНОЙ РЕГАТОЙ

Всего в регате приняли участие 44 экипа-
жа на крейсерских яхтах от 25 до 43 футов и 
выше. Маршрут был не очень сложным: старт 
напротив Спортивной набережной – знак на-
против Кирпичного завода – знак на полуостро-
ве Песчаный – знак на о.Уши – финиш на моле 
яхт-клуба «Семь футов». Погода участникам со-
ревнований в этот день весьма благоволила! 
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МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

В 
тройке лучших оказалась веду-
щий инженер службы ПБ и ОТ 
Хабаровской ТЭЦ-1 Валентина 
Жестова в соревнованиях по 
спортивному ориентирова-
нию. Да еще и не в обычных, 
а... в ночных! 

Представьте только, в полной темноте с по-
мощью ручного и налобного фонариков участ-
никам нужно было отыскать по карте больше 
десятка контрольных пунктов. На каждом из 
них нужно отметиться «чипом» и не позже уста-
новленного времени примчаться к финишу! 

Для Валентины ориентирование на мест-
ности «под звездами» прошло впервые, воз-
можно, поэтому она пришла третьей. А вот 
при дневном свете спортсменка привыкла 

оставлять соперниц позади. Так, в мае она ре-
шительно взяла «серебро» на Всероссийских 
массовых соревнованиях Российский Азимут, 
проходивших в Хабаровске, куда подали за-
явки более 600 участников со всего Дальнего 
Востока (а в категории Женщина 35+ участво-
вали несколько десятков человек). И еще одна 
«свежая» крутая награда – чемпионский кубок 
в городских соревнованиях Зеленый стадион, 
проходивших в 6 этапов с апреля по май. Тут 
уж Валентина не оставила соперницам ни-
каких шансов.

Как достичь таких результатов всего лишь за 
два года (именно столько Валентина занимает-
ся спортивным ориентированием)? Наверно, 
просто надо быть очень азартным человеком. 
Азарт – именно это обжигающее чувство ис-
пытывает девушка, когда мчится по лесу, раз-
брызгивая лужи, не замечая грязь и комаров, 
жару и усталость. А ведь дистанция, которую 
нужно пройти быстрее всех, немаленькая, 
почти 5 километров. И время на нее отводит-
ся ограниченное. 

– В спорт я пришла вслед за сыном, – расска-
зывает Валя. – Сопровождала его на разные 
соревнования, а потом подумала – почему бы 
и самой не попробовать? И так увлеклась, что 
теперь в планах – звание КМС и попадание 
в семерку сильнейших в Хабаровском крае. 
Кстати, 16-летний сын уже выполнил КМС и 
метит в мастера спорта! 

Не все сразу получалось у спортсменки. 
Поначалу случалось и заблудиться на местно-
сти, и перепутать объекты на карте. Но попро-
буй, разберись в ней сходу, если на изучение 
карты перед стартом дается лишь 10 секунд, 
а неопытному глазу все объекты кажутся на-
стоящей абракадаброй из закорючек. К сча-
стью, помог сын Дмитрий. Он научил читать 
«закорючки», подружил с компасом. Теперь 

на соревнования мама с сыном ездят вместе 
– под Хабаровск, в Комсомольск-на-Амуре, в 
Приморье. Если раньше восторг вызывало уга-
дывание объекта (да вот же оно, то самое дере-
во!), то теперь доводится самих тренеров обго-
нять. За одну дистанцию спортсмену нужно об-
наружить в среднем 15 контрольных пунктов, 
а последняя стометровка превращается в же-
сточайшую борьбу с соперницами и с собой. 
Зато за эти два года Валентина Жестова стала 
выносливей, научилась отлично ориентиро-
ваться и теперь везде найдет дорогу! 

Валентина Жестова отмечается чипом на контрольном 
пункте дистанции 

На аукционе – вещи, сделаны своими руками
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